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Секрет будущего с Desheli
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Салон красоты Desheli в Архангельске работает 

ровно год. Израильскую косметику в нашем 

городе оценили более четырех тысяч клиентов.

Реклама
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Эхо недели

Слабое звено: «Норникель» избавляется от непрофильного актива

«Нордавиа» снова продают«Норильский никель» 
выставил на продажу 
авиакомпании 
«Таймыр» (NordStar) 
и «Нордавиа». 
По словам члена 
правления Ларисы 
ЗЕЛЬНИКОВОЙ, 
компания «в свое 
время зашла 
в этот бизнес, 
чтобы поддержать 
стабильность 
связи Норильска 
и материка». 
Но авиаперевозки 

– самостоятельный, 
сложный 
и непрофильный 
бизнес, так что 
компания готова 
«изучить 
варианты». 

«Если мы увидим, что 
в России есть партнеры и 
профессиональный про-
фильный инвестор, заинте-
ресованный в расширении 
бизнеса, то мы с интересом 
рассмотрим их предложе-
ния»,– сказала Лариса Зель-
никова. Источник, близкий к 
ГМК, добавил, что «компания 
уже изучает предложения, но 
обязывающих документов 
не подписано».

Крупные авиаперевоз-
чики интереса к активам 
не проявляют, пишет газе-
та «КоммерсантЪ». В «Аэ-
рофлоте» сообщили, что 
не рассматривают вари-
ант покупки авиакомпаний. 
В «ЮТэйр» заявили, что по-
добные решения принима-
ются на собрании акцио-
неров и предложения о по-
купке компании не поступа-
ли. В «Сибири» и «Трансаэ-

ро» на запросы «Ъ» не ответили.
«Норильский никель» владеет 
двумя авиакомпаниями. ОАО 
«Авиакомпания «Таймыр» (рабо-
тает под маркой NordStar) соз-
дана в 2008 году, у «Норникеля» 
88,1% акций. 

В 2011 году горно-металлур-
гическая компания купила ЗАО 
«Нордавиа – региональные авиа-
линии» у «Аэрофлота» (компа-
нию оценили в $235 млн, но с 
учетом ее долгов «Аэрофлот» 

Резонанс: Закон об отмене ветеранских льгот переформатирован 

Власть сдалась
Правительству 
Архангельской 
области 
ко второму 
чтению закона 
о региональном 
бюджете 
придется 
наскрести 
по сусекам 
около 2,8 млрд 
рублей, так 
как депутаты 
регионального 
парламента 
своими 
поправками 
сохранили 
льготы для 
действующих 
ветеранов 
труда областного 
значения.

«Социальные льготы – 
это сплошной пиар», – при-
знался «БК» экс-депутат 

областного Собрания, 

бизнесмен Александр НЕ-

ЧАЕВ. С ним остается толь-
ко согласиться. 

Начиная с губернатор-
ства Николая КИСЕЛЁВА, 
ежегодный бюджет обла-
сти преподносился как со-
циально ориентирован-
ный. Даже кризис конца ну-
левых и продолжающаяся 
стагнация экономики реги-
она не переломили эту тен-
денцию, и чиновники пра-
вительства Ильи МИХАЛЬ-
ЧУКА не уставали ежегод-
но повторять мантру: «Нам 
удалось сохранить социаль-
ную составляющую бюдже-
та». Единороссовское боль-
шинство Архангельского об-
ластного Собрания депута-
тов послушно голосовало за 
правительственные предло-
жения. 

Тем временем закрыва-
лись некогда ведущие пред-
приятия, а многие предста-
вители бизнеса связали 
свое будущее с другими ре-
гионами. Кстати, по инфор-

мации «БК», два ведущих 
автодорожных предприя-
тия Архангельска рассма-
тривают варианты переез-
да в Москву. У нас для них 
нет работы. 

Но вот настал момент, 
когда социальная нагрузка 
оказалась неподъемной для 
дефицитного бюджета, и чи-
новники не придумали ниче-
го лучше, как отыграть назад 
некоторые прошлые реше-
ния. Как правильно замети-
ли некоторые собеседники 
«БК», отмена региональных 
льгот для ветеранов труда 

– это политически непроду-
манное решение. На губер-
натора Игоря ОРЛОВА и его 
подчиненных обрушился вал 
критики. Затеянная прави-
тельством пиар-кампания 
по проталкиванию непопу-
лярных законодательных 
новшеств, в том числе и с 
привлечением депутатов 
фракции «Единой России» в 
Собрании, провалилась. 

Региональное отделение 
партии власти все послед-
ние недели отмалчивалось, 
пока не дождалось отмаш-
ки сверху, и впервые, что на-
зывается, консолидирован-
но пошло против исполни-
тельной власти. Оно и по-
нятно: ветераны – это основ-

ная часть электората партии, 
и потеря их поддержки чре-
вата большими потрясени-
ями. Фракция «ЕР» в Собра-
нии подготовила поправки в 
правительственные законо-
проекты, которые оставили 
в силе льготы для действу-
ющих ветеранов труда об-
ласти. Новшества коснутся 
только будущих кандидатов 
на этот статус.

Тем не менее, судя по 
тому, что заместитель гу-

бернатора по социальным 

вопросам Екатерина ПРО-

КОПЬЕВА перед голосова-
нием на сессии Собрания 
по злободневному вопросу 
отказалась комментировать 
депутатские поправки, пра-
вительство еще жило сла-
бой надеждой, что законо-
проект о ветеранских льго-
тах пройдет в первоначаль-
ном виде. Не случилось…

Закон был принят во вто-
ром чтении с изменениями 
от «Единой России» при под-
держке всех фракций. Кро-
ме того, депутаты оставили 
и компенсацию для семей, 
чьи дети не имеют возмож-
ность посещать детсады. 

«Все фракции сегодня 
молодцы», – подвел итог 
происходящему едино-

росс, старожил областно-

го Собрания депутатов Евге-

ний УХИН, а присутствовавшие 
на сессии чиновники во главе с 
Орловым все это время отмал-
чивались. 

После этого депутаты рас-
смотрели в первом чтении бюд-
жет области на 2014 год и пла-
новый период 2015-2016 годов. 
Министр финансов Елена 

УСАЧЕВА зачитала его параме-
тры без учета решения сохра-
няющейся льготы для ветера-
нов труда и родителей, чьи дети 
воспитываются дома, – это 2,8 
млрд рублей. По словам Усаче-
вой, только потери по налогу на 
прибыль составят около 2 млрд 
рублей. Частично это компенси-
руется изменением в пользу об-
ласти нормативов отчисления 
по НДФЛ (за счет муниципали-
тетов), но в целом прогнозиру-
ется падение собственных до-
ходов на 8%, или 10-11 млрд ру-
блей, за три года. В то же вре-
мя только на повышение зар-
плат бюджетникам по феде-
ральным требованиям необхо-
димо 5,5 млрд рублей. 

Качество бюджетных пред-
ложений правительства про-
комментировал председатель 

контрольно-счетной палаты 

области Александр ДЕМЕН-

ТЬЕВ: «Можно уже смело гово-
рить, что макроэкономическое 
состояние области характери-

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Акценты

 ■Застройщик ЖК «Изумруд» 
наказан за долги дольщикам

Директор ООО «Граунд» – фирмы-застройщика пе-
чально известного долгостроя ЖК «Изумруд» на пере-
сечении пр. Обводный канал и ул. Володарского – Вла-
димир БОГОМАЗ задолжал дольщикам, физическим и 
юридическим лицам, более 6,8 млн рублей. 

Руководитель компании признан виновным в совер-
шении 39 преступлений, предусмотренных ст. 315 УК РФ 
(злостное неисполнение служащим коммерческой орга-
низации вступившего в законную силу решения суда и вос-
препятствование его исполнению). Назначено наказание в 
виде штрафа в 160 тысяч рублей, сообщает пресс-служба 
областной прокуратуры.

 ■ В «Голубино» сгорела гостиница
В Пинежском районе Архангельской области полно-

стью сгорело здание гостиницы туристического ком-
плекса «Голубино». Пострадавших нет. Постояльцы — 
22 студента САФУ – вовремя эвакуированы.

Пожар начался поздно вечером 18 ноября на чердаке 
гостиницы, где было установлено оборудование для спут-
никовых тарелок. Гостевой дом размером 18 на18 м прак-
тически полностью уничтожен огнем. Причина возгорания 
устанавливается. Скорее всего, это электротехническая не-
исправность, сообщает пресс-служба регионального МЧС. 

 ■ Бывший мэр Каргополя 
осуждён условно

Няндомский районный суд вынес приговор быв-
шему главе МО «Каргопольское» Александру РЯБОВУ: 
он признан виновным в превышении полномочий при 
использовании средств областного бюджета и феде-
рального Фонда содействия реформированию ЖКХ. 

Установлено, что Рябов в сентябре 2011 года подпи-
сал акт приемки работ по муниципальному контракту на 
строительство жилого дома на проспекте Октябрьский в 
Каргополе, достоверно зная, что подрядчик – ООО «ПСК 
«СтройМонтаж» – не выполнил всего, что предусмотрено 
сметой. Организации было перечислено 1,2 млн рублей. 
Рябову назначено наказание в виде 3 лет 6 месяцев ли-
шения свободы условно с испытательным сроком 3 года. 
В пользу муниципального образования взыскан матери-
альный ущерб, сообщает пресс-служба прокуратуры Ар-
хангельской области.

 ■ В Архангельской области 
растут долги по зарплате

На 1 ноября 2013 года задолженность по заработ-
ной плате в Архангельской области составляет 97,2 млн 
рублей. По данным Архангельскстата, по сравнению 
с прошлым месяцем она увеличилась на 3,9%, сооб-
щает Федерация профсоюзов Архангельской области. 

Наибольший объем просроченной задолженности по за-
работной плате, сложившийся на 1 ноября 2013 года, при-
ходится на обрабатывающее производство, предприятия 
транспорта и строительства. Из общей суммы невыпла-
ченной заработной платы на долги, образовавшиеся в 2012 
году, приходится 12,7 млн рублей (13,1%), в 2011 году и ра-
нее – 4 млн рублей (4,1%).

 ■ Пожар на Савинском 
цементном заводе

Ночью 19 ноября вспыхнул пожар в одном из зда-

ний Савинского цементного завода. Очаг возгорания 

находился на первом этаже, где расположена транс-

форматорная подстанция. Рабочие успели покинуть 

здание, никто не пострадал.

Причиной пожара, скорее всего, стало короткое замыка-
ние в электропроводке трансформатора, что вызвало вос-
пламенение трансформаторного масла (в емкости находи-
лась 1 тонна масла). Огонь по обшивке стены ушел на кровлю. 
Крыша кирпичного здания размером 60х50м повреждена по 
всей площади, сообщает пресс-служба регионального МЧС.

 ■Завершена реконструкция 
трассы Мирный – Плесецк

Автомобильная дорога протяженностью 32 км стро-

илась пять лет. В середине октября 2013 года на обнов-

ленной трассе появились разметка и дорожные знаки. А 

в начале ноября были завершены работы по устройству 

колодцев для сбора воды, расположенных вдоль дороги.

Помимо трассы дорожники занимались и другими объ-
ектами. В новом микрорайоне Мирного заасфальтировали 
четыре дворовых проезда, тротуары и подъездную дорогу 
общей площадью 14 тысяч квадратных метров. Планируется, 
что в 2014 году Главное управление строительства дорог и аэ-
родромов при Спецстрое России начнет реконструкцию еще 
одной ключевой автодороги на космодроме Плесецк, сооб-
щает пресс-служба Правительства Архангельской области.
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УТОЧНЕНИЕ. В прошлом номере «БК» в материале «SMS-
реклама: прочитать придется» была допущена неточность. 
Sms-реклама бутика «BergHOFF» признана ненадлежащей по 
заявлению не физического, а юридического лица.
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Анонс: Стартует международная конференция

Арктика – территория жизни

Организаторами мероприятия выступа-
ют Фонд «Содействие исследованию и раз-
витию Арктики», РОО «Возрождение россий-
ской культуры» при поддержке Правитель-
ства Архангельской области и Архангельского 
научного центра Уральского отделения РАН.

В ходе конференции будет обсуждать-
ся зарубежный и российский опыт хозяй-

ственного освоения прибрежных северных 
территорий, проблемы сохранения и раз-
вития в условиях рыночной экономики тра-
диционного образа жизни, культуры и сре-
ды обитания населения Севера, в том чис-
ле коренных малочисленных народов, мо-
лодежные инициативы в развитии челове-
ческого потенциала прибрежных террито-
рий. Затронут участники мероприятия во-
просы экологии и природопользования в ус-
ловиях Севера, развития экологического и 
сельского туризма.

В конференции планируется участие 
представителей органов государственной 
власти и местного самоуправления Архан-
гельской области и других регионов РФ, 
представителей науки, национальных пар-
ков, ТОСов, ассоциаций коренных малочис-
ленных народов, бизнес-структур, неком-
мерческих организаций и молодежных объ-
единений.

По вопросам участия в конференции 
можно обратиться к директору фонда «Со-
действие исследованию и развитию Аркти-
ки» Александру Мокееву, тел. +7921-497-4234.

28-29 ноября в историко-
архитектурном комплексе 
«Архангельские Гостиные 
дворы» пройдет международная 
конференция «Проблемы 
и перспективы развития 
прибрежных территорий 
в Арктической зоне». Участники 
попытаются найти новые пути 
развития сельских территорий 
в зоне Арктики, обменяются 
опытом в сфере развития 
международного сотрудничества.

получил лишь $7 млн). «Норд-
авиа» предполагалось интегри-
ровать в «Таймыр», но этого не 
произошло. Сейчас «Нордавиа» 
выполняет регулярные и чартер-
ные рейсы более чем в 30 рос-
сийских и зарубежных аэропор-
тов, парк – девять Boeing 737. По 
данным СПАРК, выручка в 2012 
году – 4,87 млрд рублей, убы-
ток – 436,8 млн рублей. Совла-
дельцы: Кольская теплоснаб-
жающая компания (ею паритет-
но владеют Кольская ГМК «Нор-
никеля» и Мурманская область) 

– 47,8%, Irish Aircraft Leasing 
Corporation – 25%, Norilsk Nickel 
Logistics – 24%.

Продажа авиабизнеса соот-
ветствует новой стратегии «Но-
рильского никеля», утвержден-
ной в сентябре советом директо-
ров. Она предполагает концен-
трацию только на «первоклас-
сных» активах (свыше $1 млрд 
выручки в год, более 40% рен-
табельности по EBITDA) и выход 
из низкодоходных и непрофиль-
ных бизнесов.

зуется спадом. Это подтверж-
дается снижением промышлен-
ного производства за 9 месяцев 
текущего года на 16,4%, паде-
нием производства в животно-
водстве на 17,4% и другими эко-
номическими индексами».

Он указал правительству 
на ошибки в проекте бюдже-
та: в экономическом прогнозе 
на 2014-2016 года заявлено 338 
организаций по производству 
и продаже тепловой энергии, а 
год назад фигурировала цифра 
227 организаций. Консолидиро-
ванная сумма убытков по дея-
тельности предприятий ЖКХ 
прогнозируется в 2014 году в 
4,9 млрд рублей с ежегодным 
увеличением на 50 млн рублей, 
а в прогнозе предыдущего года 
значилась прибыль 500 млн ру-
блей. Налог на добычу полезных 
ископаемых рассчитан по став-
ке 10,4%, а надо – 8%. 

«Все это снижает доверие 
к прогнозу как основе для при-
нятия бюджетных решений», – 
констатировал Дементьев и 
напомнил, что сохранение ве-
теранских льгот должно быть 
подкреплено финансовыми ис-
точниками. 

Фракция «Справедливой 

России», в лице депутата 

Юрия ШАРОВА, заявила, что 
будет голосовать против такого 
бюджета. «Я отправлял запро-
сы о средней зарплате в прави-
тельственные ведомства. Из по-
лученных ответов ясно, что она 
составляет от 47 до 52 тысяч ру-
блей, – сказал Шаров и напом-
нил, что, по словам губернатора, 
средняя зарплата чиновников – 
30 тысяч рублей. – Вот на чем 
можно экономить, тем более 
что скоро все наши министер-
ства в статистов превратятся. А 
содержание ребенка в детском 
садике обойдется бюджету в 8,5 
тысячи рублей в месяц, поэто-
му мы поддержали сохранение 
компенсации в 2000 рублей для 
родителей, чьи дети не посеща-
ют дошкольные учреждения».

Все оппозиционные фрак-
ции проголосовали против при-
нятия бюджета в первом чтении, 
но, благодаря единороссам, 
законопроект прошел. Теперь 
Правительству Архангельской 
области предстоит перекроить 
бюджет к декабрьской сессии 
так, чтобы снова можно было 
уверенно говорить о его соци-
альной ориентированности.

Идея: Цены на стройматериалы хотят «обуздать» Акценты

Проект

 ■ Противодействие коррупции –
с «ОПОРОЙ РОССИИ» 

Архангельское региональное отделение «ОПОРА РОС-

СИИ» совместно с Правительством Архангельской области 

продолжает реализацию проекта «Профилактика и про-

тиводействие коррупции в предпринимательской среде». 

В 2013 году в рамках антикоррупционного проекта прош-
ли семинары, «круглые столы» для предпринимателей в 
Котласе, Коряжме, Вельске, Урдоме, Двинском Березнике, 
Ильинско-Подомском, администрации Приморского райо-
на. На 5 декабря намечены семинары в Мирном и Плесецке. 
Традиционно в них участвуют представители УМВД, УФНС, 
УФАС, областной и районных прокуратур. 

«Специалисты регионального отделения «ОПОРА РОС-
СИИ» подготовили для участников семинаров практические 
рекомендации и материалы по противодействию коррупции, 
ведут анкетирование и обобщают предложения по совер-
шенствованию областного и федерального законодатель-
ства. 12 декабря в Архангельске состоится подведение ито-
гов реализации проекта в 2013 году», – отмечает предсе-

датель АРО «ОПОРА РОССИИ» Сергей АНТУФЬЕВ. 
Получить консультацию, оставить обращение мож-

но по адресу: г. Архангельск, ул. Воскресенская, 105, к. 1

(агентство поддержки предпринимательства «Бинар»), 

тел.: (8182) 21-38-05, 21-38-06, с 10 до 18 часов в рабочие дни.

Действует горячая линия АРО «ОПОРА РОССИИ» по про-

тиводействию коррупции: тел. (8182) 23-70-30.

 ■ В Архангельск снижены 
ставки портовых сборов

Ставки портовых сборов за услуги, оказываемые в 

морском порту Архангельск, с 1 января 2014 года для 

судов загранплавания будут снижены на 20%, для су-

дов каботажного плавания – на 10%, ледокольный сбор 

уменьшится на 20%. Такое решение принято Феде-

ральной службой по тарифам.

По данным регионального агентства по тарифам и це-
нам, снижение тарифов для какого-либо морского пор-
та произошло впервые в российской истории, сообщает 
пресс-служба Правительства Архангельской области. 

 ■Дмитрий Деарт ушёл в отставку
Руководитель агентства по транспорту Архангель-

ской области Дмитрий ДЕАРТ подал в отставку. Ис-

полняющим обязанности назначен Михаил МАРТЫ-

НОВ, ранее занимавший должность заместителя гла-

вы областного агентства по транспорту.

Известно, что заявление на увольнение Дмитрий Деарт 
написал по личной инициативе. Михаил Мартынов присту-
пил к обязанностям руководителя агентства согласно нор-
мативным документам. Деарт был назначен на должность 
руководителя агентства в августе 2012 года. До этого он 
был коммерческим директором ЗАО «Нордавиа – регио-
нальные авиалинии».

 ■ Аграриям области предлагают 
объединиться в холдинги

Министр сельского хозяйства Архангельской обла-

сти Дмитрий КАРЕЛЬСКИЙ на заседании региональ-

ного правительства заявил, что современные техно-

логии производства и сбыта продукции диктуют соз-

дание крупных сельскохозяйственных холдингов по 

принципу «производство – переработка – реализация».

По мнению министра, сообщает пресс-служба прави-
тельства, чтобы решить проблемы сельского хозяйства об-
ласти (износ основных фондов, технологическая отсталость, 
высокая себестоимость продукции), необходимо помогать 
технологически успешным хозяйствам, стимулировать вы-
пуск конкурентной продукции (охлажденное мясо, пасте-
ризованная молочная продукция с ограниченным сроком 
годности, товарное яйцо и элитный картофель) и создавать 
сельскохозяйственные холдинги. Все это, по мысли Карель-
ского, позволит достичь равномерного распределения при-
были и инвестиций между производителем и переработчи-
ком, учитывать текущий спрос на продукцию, снизить им-
порт сельскохозяйственного сырья в регион.

Песок по тарифам?
Стоимость местных 
стройматериалов должно 
устанавливать агентство по 
тарифам и ценам Архангельской 
области – такое предложение 
поступило на днях в профильный 
комитет регионального 
парламента от одного из лидеров 
рынка. Сейчас цены «на карьере» 
на песок, гипсовый камень и т. д. 
предприятия устанавливают 
по произвольным критериям: 
в результате в одном районе 
добычи они могут отличаться 
в пять и более раз. 

На региональном рынке добычи и произ-
водства местных строительных материалов – 
более 250 игроков, «на руках» – 201 лицензия 
на пользование участками недр. 

Учтенных месторождений песка и пес-
чано-гравийных смесей – 950. Всего выда-
но 184 лицензии, но реально на ценообра-
зование влияют ОАО «Архангельский речной 
порт» с самыми большими запасами и еще 
пять-шесть предприятий (подробнее – «БК» 
№31 от 2.09.2013). 

На рынке добычи строительного камня 
лидеров тоже несколько, и силы практически 
равны: два из девяти разведанных месторож-
дений  закреплены за ООО «Онега Неруд», у 
остальных компаний – по одному. Лицензия-
ми на три из восьми месторождений гипсо-
вого камня владеет ООО «КНАУФ ГИПС КОЛ-
ПИНО». Больше добычей гипса по лицензии в 
Архангельской области не занимается никто. 

Налог на добычу полезных ископаемых 
(5,5%) перечисляется в федеральный и реги-
ональный бюджеты. С одной стороны, посту-
пления выросли: конкретно по общераспро-
страненным полезным ископаемым за этот 
же период (2009 — 2012 годы) — с 7,7 млн до 
18,4 млн рублей. С другой — в порядке рас-
чета налогооблагаемой базы остается масса 
неясностей: за основу берется цена стройма-
териала на карьере.  

«Налоговый кодекс РФ допускает несколь-
ко вариантов оценки себестоимости того же 
песка. Каждая добывающая организация со-
ставляет свой список затрат и устанавливает 
цену на карьере. Это значительно затрудняет 
нашу работу при определении истинной себе-
стоимости добытого песка или камня, от ко-
торой зависит сумма налога, – поясняет ру-

ководитель агентства природных ресур-

сов и экологии Архангельской области Ки-

рилл СИНИЦКИЙ. – Так, в 2012 году Архреч-
порт установил цену на карьере в 15,25 рубля 
за куб. м, Северное речное пароходство — 35 
рублей, Архангельское дорожное управление 

— 82,38 рубля. Разумное регулирование помо-
жет исключить такой разброс расценок прак-
тически в одном районе добычи». 

Конечному потребителю при этом песок 
обходится уже в 300 и более рублей за куб. м. 

При определении сметной стоимости ре-
сурсов многие предприятия, составители до-
кументации для размещения муниципальных 
и госзаказов ориентируются на информацию 
Архангельского регионального центра по це-
нообразованию в строительстве. 

По словам руководителя АрхРЦЦС 

Веры ШВЕЦОВОЙ, при формировании сред-
них сметных цен на стройматериалы в 2013 
году использовались данные Архречпорта, 
ООО «Онега Неруд», Кузнечевского комбина-
та строительных конструкций и других веду-
щих предприятий. При расчете итоговой сум-
мы учитываются не только цены заводов-из-
готовителей, но и, в частности, транспортные 
расходы, доля которых может превышать 90%. 

«АрхРЦЦС не занимается регулированием, 
мы предлагаем расчетные показатели смет-
ной стоимости строительных ресурсов. Для 
тендерной документации они носят лишь ре-
комендательный характер», – уточняет Вера 
Швецова. 

Ценообразование на рынке местных стро-
ительных материалов стало одной из главных 
тем заседания комитета по природопользо-
ванию и лесопромышленному комплексу Ар-
хангельского областного Собрания депута-
тов, прошедшего накануне ноябрьской сес-
сии. Самое радикальное предложение посту-
пило от генерального директора ООО «Архан-
гельский завод силикатного кирпича» Пав-
ла КУБЫШКИНА: устанавливать стоимость 
стройматериалов должно агентство по тари-
фам и ценам Архангельской области — тогда 
все будут в равных условиях. 

«Пойдя по такому пути, мы можем загнать 
легально работающие предприятия в заведо-
мо убыточные условия, – считает председа-

тель комитета Александр ДЯТЛОВ. – Это 
напоминает венесуэльский сценарий, ког-
да государство решает, что предпринимате-
ли не должны иметь больше 15-30% прибы-
ли, а иначе они спекулянты и будут сидеть в 
тюрьме». 

По мнению Кирилла Синицкого, резон в 
предложении, безусловно, есть, если посмо-
треть на него с другой стороны: целесообраз-
но наделить субъекты РФ правом утверждать 
единую для всех предприятий методику рас-
чета себестоимости местных стройматери-
алов, с понятными критериями. Тогда будут 
сняты вопросы об оценке налогооблагаемой 
базы. Станут более прозрачными и механиз-
мы формирования рыночных цен.

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист
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Власть и бизнес
Бюджет: В 2014 году возрастут затраты на областной парламент

На себе не экономят...

Расходы 
региональной казны 
на Архангельское 
областное 
Собрание депутатов 
планируется 
увеличить в 2014 
году до рекордных 
207 млн рублей 
против 173 млн 
в 2013 году. Рост 
связан с установкой 
в зале заседаний 
областного Собрания 
новой конференц-
системы за 40 
млн рублей. Такая 
расточительность 
обитателей 
«дома за оленем» 
удивляет даже 
самих народных 
избранников.

Здание Архангельского 
областного Собрания (пло-
щадь Ленина, 1) целиком 
и полностью принадлежит 
Правительству Архангель-
ской области. То есть иници-
ативы всех ремонтов, пере-
планировок, замещения ка-
бинетов исходят именно от 
регионального правитель-
ства или, по меньшей мере, 
им вносятся и формируются. 
К содержанию здания Ар-
хангельское областное Со-
брание как орган законода-
тельной власти отношения 
не имеет. 

«Здание областного Со-
брания изнутри – стыд и по-
зор, его надо приводить в 
порядок», – заявил губер-

натор Игорь ОРЛОВ на 
прошедшей совсем недав-
но встрече с журналистами. 
Хочется отметить, что вы-
глядит оно действительно 
уныло, хотя периодически и 
подвергается благоустрой-
ству. За два месяца до выбо-

ров, например, был прове-
ден косметический ремонт 
нескольких кабинетов на пя-
том этаже. Также установле-
но два пассажирских лифта 
общей стоимостью почти 
4,7 млн рублей. Как говорят 
дамы, работающие в гарде-
робе областного Собрания, 
они же знатоки парламент-
ской жизни региона, случаи 
неисправной работы старых 
лифтов действительно были, 
люди застревали и не мог-
ли выйти... 

Здесь мы не считаем 
других ремонтов, иницииро-
ванных правительством об-
ласти. Позволим себе еще 
раз обратиться к высказы-
ванию губернатора Игоря 
Орлова: «...на фоне столь 
бурного обсуждения бюд-
жета мы продолжаем ре-
монтировать здание прави-
тельства... Даже если я пре-
кращу этот ремонт, поверь-
те: он стоит копейки». Сра-
зу вспоминается народная 
мудрость о копейке, которая 
рубль бережет. 

Итак, в 2014 году сумму 
на функционирование Ар-

хангельского областного 
Собрания планируется уве-
личить до 207 млн 725 тысяч 
рублей. В пояснительной за-
писке к проекту областного 
бюджета указано, что рост 
расходов обусловлен «за-
планированным проведе-
нием демонтажа и монтажа 
конференц-системы зала 
заседаний Архангельского 
областного Собрания депу-
татов в сумме 40 000 тысяч 
рублей», то есть 40 млн ру-
блей.

Если проанализировать 
динамику бюджетных расхо-
дов, выделяемых на содер-
жание регионального пар-
ламента, то можно увидеть, 
что наиболее высокая циф-
ра запланирована именно 
на 2014 год – самый непро-
стой с экономической точки 
зрения. Так, в 2012 году об-
ластное Собрание доволь-
ствовалось суммой в 159 
млн рублей, в 2013 году, как 
упоминалось ранее, 173 млн 
рублей. На 2014 год плани-
руется сумма в 207 млн ру-
блей. В 2015 году эти расхо-
ды прогнозируются в разме-

ре169 млн, в 2016 году – 174 
млн рублей. 

Более развернуто рас-
смотрим 2014 год. Здесь 
согласно ведомственной 
структуре расходов общая 
сумма в 207 млн рублей рас-
пределена следующим об-
разом: председатель Ар-
хангельского областного 
Собрания обходится бюд-
жету в три млн рублей. От-
метим, что это не только за-
работная плата Виктора НО-
ВОЖИЛОВА, но и команди-
ровочные расходы, а также 
другие затраты, связанные 
с деятельностью председа-
теля. Депутаты областного 
Собрания «тянут» на 32 млн 
рублей. Здесь имеются в 
виду расходы на парламен-
тариев, работающих на по-
стоянной основе. Закупка 
товаров, работ и услуг для 
государственных нужд – 83 
млн рублей. По всей види-
мости, в этом пункте и кро-
ется сумма в 40 млн. На этом 
фоне очень скромно выгля-
дит цифра, предусмотрен-
ная на уплату налогов и сбо-
ров, – 143 тысячи рублей. 

Виталий ФОРТЫГИН, 

руководитель фракции «Единая Россия» 

в Архангельском областном Собрании:

– Есть закон о количестве депутатов, работающих на 
постоянной основе: хотя бы один в каждом комитете, 
председатель областного Собрания и его заместитель. 
К тому же каждой фракции должно быть выделено одно 
место на постоянной основе. Другие расходы связаны с 
функционированием аппарата: оргтехника, расходные ма-
териалы. В этом году были мысли о реконструкции зала 
заседаний. Программное обеспечение, которое заложено 
8-10 лет назад, начинает давать сбои. Но с учетом жест-
кого бюджета эти траты, скорее всего, будут распреде-
лены по времени. 

Александр НОВИКОВ, 

руководитель фракции КПРФ 

в Архангельском областном Собрании:

– Я считаю, что в условиях чрезвычайно напряженно-
го бюджета с ремонтом здания и закупкой оборудования 
можно и повременить. Тем более что оборудование в зале 
заседаний, может быть, не столь современное, но рабо-
тает, насколько я знаю, без сбоев. Кнопки, которые депу-
таты нажимают, – кто по совести, кто по команде, – так-
же не дают ошибок. Когда финансовое положение обла-
сти выправится, мы сможем позволить себе расходы на 
хозяйственные нужды.

Яна МОРОЗОВА

журналист

БК

Владимир ПЕТРОВ, 

руководитель фракции «Родина» 

в Архангельском областном Собрании:

– Экономическая ситуация в этом году очень сложная, и 
если сейчас мы говорим о необходимости сокращать жи-
вотрепещущие расходы, то траты, связанные с ремонта-
ми, требуют особого внимания. Хочу отметить, что со сто-
роны Правительства Архангельской области было заяв-
ление о снижении расходов на ремонты и закупку обору-
дования. По моему мнению, ко второму чтению законо-
проекта о бюджете начнется более конструктивная ра-
бота, и не исключено, что многие подобные вопросы 
будут сняты.

Юрий ШАРОВ, 

заместитель руководителя фракции «Справедливая 

Россия» в Архангельском областном Собрании:

– Зал заседаний областного парламента, на мой взгляд, 
не требует какого-либо существенного ремонта. Все систе-
мы работают неплохо – мы, депутаты, друг друга слышим 
и видим. Допускаю, что чего-то не знаю. Может, бывают и 
сбои. Но в условиях приближающегося банкротства Архан-
гельской области мне непонятно, зачем проводить такое до-
рогостоящее мероприятие. Если у региона нет финансовых 
средств на элементарное, то подобные траты выглядят как 
пир во время чумы. Общество негодует, руководству обла-
сти надо слышать людей и делать корректировки.

Стоп-кадр

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ

  КОММЕРЧЕСКИЙ ДИРЕКТОР
  ЗАМ. ШЕФ-ПОВАРА
  МЕХАНИК УЧАСТКА (в Новодвинск)
  МЕНЕДЖЕР по работе с клиентами 
  МЕНЕДЖЕР (через обучение)
  СМЕТЧИК 
  ИНЖЕНЕР-СТРОИТЕЛЬ 
  ТОВАРОВЕД 
  ТОВАРОВЕД-ЭКСПЕРТ
  СЕКРЕТАРЬ
  ПРОДАВЕЦ-КОНСУЛЬТАНТ 

(предметы интерьера)
  ПРОДАВЕЦ (кулинария)
  ЮРИСТ в строительную компанию
  АДМИНИСТРАТИВНЫЙ ДИРЕКТОР (судоремонт)
  ФАРМАЦЕВТ
  ПРОРАБ
  СПЕЦИАЛИСТ по ЭЛЕКТРОНИКЕ
  ПРОГРАММИСТ
  ЛИЧНЫЙ АССИСТЕНТ РУКОВОДИТЕЛЯ
  УЧЕНИК к специалисту-эксперту
  ПАРИКМАХЕР
  КОНДИТЕР
  МЕДИЦИНСКИЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЬ
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК
  ОТДЕЛОЧНИК (судостроение)

тел.: (8182) 42-47-10, +7-963-200-47-10

e-mail: personagrata29@yandex.ru

ООО «ИМИДЖ-ПРЕСС». Реклама.

Все вакансии на сайте personagrata29.ru

Резюме от соискателей БЕСПЛАТНО принимаются в 
агентстве, а также в пункте приема объявлений в холле 
«высотки» (г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж).

 ■ Арендуемое госимущество 
можно выкупить в рассрочку

С подачи депутата Александра ДЯТЛОВА, Архан-
гельское областное Собрание депутатов установило 
максимальный срок рассрочки оплаты приобретае-
мого малым и средним бизнесом арендуемого госу-
дарственного или муниципального имущества – 7 лет. 

Первоначально соответствующий законопроект, выне-
сенный на ноябрьскую сессию регионального парламента, 
содержал норму – 5 лет. Однако Дятлов внес две поправ-
ки: одна предполагала рассрочки до 10 лет, а другая – до 7 
лет. Одновременно глава Верхнетоемского района Наталья 
ВЬЮХИНА предложила установить срок 3 года. В итоге Со-
брание проголосовало за рассрочку в семь лет.

 ■ Госзакупки от 1 млрд рублей 
будут выносить на слушания

Правительством Архангельской области утвержден 
порядок общественного обсуждения закупок товаров, 
работ или услуг для государственных нужд и бюджет-
ных учреждений на сумму свыше 1 млрд рублей. 

Общественное обсуждение проводится в два этапа. 
Сразу после опубликования заказа на сайте www.zakupki.
gov.ru можно будет отставлять свои комментарии – напри-
мер, о несоответствии документации о торгах требованиям 
законодательства РФ, необоснованности начальной цены 
контракта и т. д. Второй этап – публичные слушания. По ре-
зультатам рассматриваются три варианта развития собы-
тий: размещение заказа без каких-либо изменений, кор-
ректировка документации либо отказ от проведения торгов.

 ■Число несчастных случаев 
на производстве снижается

За 9 месяцев 2013 года в Архангельской области в ре-
зультате несчастных случаев пострадали 556 работни-
ков, в том числе 38 получили серьезные увечья, 20 по-
гибли. За аналогичный период прошлого года в регио-
не произошел 681 несчастный случай. 

Треть несчастных случаев в 2013 году произошла на ле-
созаготовительных, деревообрабатывающих, судострои-
тельных и судоремонтных предприятиях. Вместе с тем поч-
ти каждая восьмая производственная травма приходится 
на работников образовательных и больничных учреждений, 
сообщает пресс-служба Архангельского регионального от-
деления Фонда социального страхования РФ. 

Акценты
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Стратегия
НАО: Уникальный «северный» бренд поможет в развитии территории

Для отличного бренда не хватает отличий

– Вы занимаетесь разработкой брен-
дов городов и территорий России, мони-
торингом процесса брендирования. Ка-
кова ситуация в этой сфере сегодня?

– Можно сказать, что заканчивается этап 
эйфории и избыточных надежд на брендинг 
как на чудодейственное средство разви-
тия регионов. Сегодня есть понимание, что 
брендинг – сложный длительный процесс со 
своей технологией, где нельзя пропускать ни 
один из этапов: исследовательский, выра-
ботки позиционирований и коммуникацион-
ной стратегии, вовлечения общественности, 
властей, бизнеса и СМИ. Бренд – это повы-

шающий коэффициент эффективности дея-
тельности территории, способ взаимоувязы-
вания многочисленных разнонаправленных 
проектов и программ. При этом нет гарантий, 
что его разработка получится успешной. За-
рубежный опыт – тому доказательство.

– Сегодня к Арктике приковано внима-

ние не только России, в связи с чем брен-

дирование приарктических территорий 

становится все актуальнее. Почему се-

верные территории, в том числе НАО, ак-

тивно этим занимаются?

– Активность в сфере брендинга, на мой 
взгляд, связана с четырьмя факторами. Не-
обходимо: 1. Изыскивать дополнительные 
аргументы и эмоции, удерживающие и при-
влекающие население «на севера», и особен-
но молодежь; 2. Правильно позиционировать 
регион для инвесторов и бизнеса, что важно 
в конкурентной борьбе; 3. Использовать но-
вый тренд в туриндустрии: рост популярно-
сти природного туризма, «северных курор-
тов», путешествий «на край земли»; 4. Учиты-
вать единообразие характеристик арктиче-
ских регионов. И здесь стоит упомянуть ви-
зуальную идентификацию, стиль, разрабо-
танный для НАО в 2011 году. Территориаль-
ный стиль получился одним из лучших в стра-
не – это признают большинство экспертов. 
Но, положа руку на сердце, все четыре базо-
вых элемента в символике НАО характерны 
для большинства арктических регионов РФ. 
А слоган «Евроарктическая кладовая» инте-
ресен своим географическим отстраивани-
ем от, например, ЯНАО, но вызывает дискус-
сии по смыслу слова «кладовая». Это значит, 
что формирование бренда НАО еще впереди. 

Думаю, вначале необходимо создать ре-
гиональный совет по продвижению из пред-
ставителей высшего уровня региональной 
власти, тех, кто сможет координировать де-
ятельность отдельных ведомств. Нужна про-
грамма по продвижению – документ, описы-

вающий последовательность действий на 
ближайшие 2-5-10 лет с точки зрения сове-
та. В документе должны быть расставлены 
приоритеты в соответствии со стратегией 
развития региона. Например, инвестицион-
ное и общественное продвижение нужно не-
медленно, как в НАО, а туристическое – тог-
да, когда будут готовы туристические про-
дукты, инфраструктура и сервис. 

– Каким путем может идти этот про-

цесс и на чем руководству округа сде-

лать акцент, чтобы достичь нужного ре-

зультата?

– Есть виды работ по продвижению терри-
тории, не требующие наличия разработанно-
го бренда. Опыт показывает, что практиче-
ски всем регионам показан «коммуникаци-
онный ремонт» – работы по нормализации 
внешних коммуникаций. НАО особенно нуж-
на отлаженная система передачи новостной 
информации за пределы региона.

Одновременно необходимо создание 
долгосрочной инфраструктуры продвиже-
ния территории, в которую входят постоян-
ные каналы коммуникаций. К ним относят-
ся, например, инвестиционный и туристи-
ческий интернет-порталы региона, которые 
нужны НАО. Сюда же можно отнести обще-
федеральные или международные даты со 
«столицей» в регионе. Если в НАО на эту роль 

претендуют День оленя или День холода, то 
у них должна быть соответствующая про-
грамма развития и продвижения. Праздник 
Буран-дей в Нарьян-Маре позиционируется 
как важное событие для населения округа и 
как большое туристическое событие, значит, 
нужно его расширять с привлечением медиа. 

В условиях продолжающейся транс-
портной оторванности Нарьян-Мара ло-
гично использование возможностей Санкт-
Петербурга как опорной площадки инвести-
ционного и туристического продвижения 
округа, благо в Северной столице есть актив-

ная диаспора НАО. Во всяком случае, еже-
годные Дни Ненецкого автономного округа 
в СПб – это необходимость. 

У округа есть готовые преимущества, ко-
торыми надо воспользоваться. Это высокие 
позиции в региональных рейтингах, в част-
ности, параметр объема инвестиций на душу 
населения в НАО превышает среднероссий-
ский на тысячу процентов! Это льготы на авиа-
билеты для молодежи до 23 лет. НАО – самый 
настоящий Север с национальной экзотикой 
и Северный Ледовитый океан в двух часах от 
Москвы и еще меньше – от Питера. Это, по-
вторюсь, отличный визуальный стиль терри-
тории, который не очень активно использу-
ется. НАО есть с чего начать свое продвиже-
ние немедленно. 

Сергей ВАСИЛЬЕВ

журналист

БК

Интерес к теме регионального 
брендирования российских 
территорий не ослабевает 
последние 15-20 лет. Одним 
из первопроходцев можно 
назвать Мышкин на Ярославщине. 
Включившись в процесс 
в 1991 году, город и его жители 
к середине нулевых имели 
неплохой результат: 120 тысяч 
туристов, ежегодно посещающих 
пятитысячный городок. 
О процессе и проблемах 
брендирования российских 
регионов на примере 
НАО мы беседуем 
с директором по продвижению 
территорий Коммуникационного 
агентства АГТ (г. Москва) 
Владиславом ШУЛАЕВЫМ.

Территориальный стиль НАО – один 
из лучших в стране: это признает 
большинство экспертов. Но базовые 
элементы в символике округа характерны 
для большинства арктических регионов РФ. 

ГЛАВНОЕ
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Губерния
Ресурсы: В Рикасихе газифицировали частный дом

Дрова заменят газом
Поселок Рикасиха Приморского района – 
самая северная точка Архангельской 
области, где жилье отапливается 
природным газом. В январе прошлого 
года здесь запустили газовую котельную, 
к которой подключили многоквартирные 
дома. Сейчас недорогое и экологичное 
топливо стало доступно и жителям 
частного сектора. Подключение 
осуществляется в рамках региональной 
программы газификации.

Деревянный дом Нико-
лая и Надежды СЫРКОВЫХ 
на ул. Садовой, 2, стал пер-
вым в Рикасихе, куда пришел 
природный газ. Им полно-
стью отапливается дом, по-
догревается вода, плита так-
же газовая. В честь этого со-
бытия в поселке торжествен-
но зажгли газовый факел, 
символизирующий приход 
«голубого топлива» в дома 
жителей поселка Рикасиха.

«Для Архангельской об-
ласти это историческое со-
бытие, – сказал директор 

Архангельского филиа-

ла ОАО «Газпром газорас-

пределение» Владимир 

БЛИНОВ. – Газ пришел в 
самый северный дом в Ар-
хангельской области. Он 
пока единственный в част-
ном секторе поселка, но, ду-
маю, это ненадолго».

Техническая возмож-
ность подвести газ поя-
вилась у каждого частно-
го дома Рикасихи. На тер-
ритории поселка инженер-
ные коммуникации прокла-
дывают за счет бюджетных 
средств, на участке и внутри 
дома – за счет собственни-
ка. Семья Сырковых за под-

ключение заплатила около 
120 тысяч рублей. Но преи-
мущества налицо: удобство 
пользования и высокая теп-
лоотдача, позволяющая в 
будущем экономить на ком-
мунальных затратах.

«Газопровод – это воз-
можность серьезно повы-
сить качество жизни в по-
селке, – уверен Владимир 
Блинов. – Если на юге реги-
она природный газ исполь-
зуется давно, то в более се-
верных районах к вопросам 
газификации подходят до-
вольно осторожно. Но уже 
есть первопроходцы. Думаю, 
в течение года они оценят 
все преимущества «голубо-
го топлива» и смогут со всей 
ответственностью совето-
вать односельчанам после-
довать их примеру. Рассчи-
тываем, что в будущем число 
домов, подключенных к газу, 
будет расти».

«В рамках утвержденной 
региональной программы 
газификации совместными 
усилиями правительства 
области, ОАО «Газпром га-
зораспределение» и орга-
нов местного самоуправле-
ния начат второй этап гази-
фикации поселка, – отмеча-
ет начальник отдела гази-

фикации и развития связи 

регионального министер-

ства ТЭК и ЖКХ Андрей 

УЗКИЙ. – В общей слож-
ности на подключение жи-
лого фонда Рикасихи к газу 
выделено более 17 млн ру-
блей: 15,5 млн из региональ-
ной казны и 1,5 млн рублей 
из местного бюджета». 

Средства, по словам Ан-
дрея Узкого, будут направ-
лены в том числе на рекон-
струкцию существующих 
внутренних систем газо-
снабжения в еще восьми 
многоквартирных жилых 
домах поселка. В ближай-
шее время планируется пе-
ревести их на использова-
ние природного газа.

По словам замести-

теля председателя Ар-

хангельского областно-

го Собрания депутатов, 

экс-главы Приморско-

го района Юрия СЕРДЮ-

КА, программа газифика-
ции – одна из немногих вы-
живших в сложном процес-
се формирования бюджета 
на 2014 год. «Финансирова-
ние практически не урезает-
ся, значит, мы сможем осу-
ществить все запланиро-
ванные мероприятия, и не 
только в поселке Рикасиха», 

– подчеркнул Юрий Сердюк. 
Вскоре подключать к 

природному газу начнут 
частные дома в Силикат-
ном поселке и Уйме. «Сам 
Архангельск также можно 
газифицировать более ак-
тивными темпами, – счита-
ет Андрей Узкий, – но муни-
ципалитеты экономической 
выгоды пока не видят. В об-
ластном центре газ исполь-
зуется в основном для при-
готовления пищи, в то время 
как частная застройка пред-
полагает более широкое 
применение».

О дровах 

и холодной воде 

семье Николая 

и Надежды 

Сырковых теперь 

можно забыть. 

С появлением 

газа хозяйка 

решила 

отказаться даже 

от электрического 

чайника.

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Новые депутаты: Кому достался мандат Виктора Павл

«Случайным че
в гордуме просл

Иван Захаров:Экс-менеджер 
НП «Панорама 
Retail», депутат 
Архангельской 
городской Думы 
Иван ЗАХАРОВ 
на сентябрьских 
выборах был 
вторым в списке 
«Единой России» 
по избирательному 
округу №1. 
В итоге свой 
мандат по линии 
«ЕР» ему передал 
мэр областного 
центра Виктор 
ПАВЛЕНКО. 
«Я не стремился 
сразу на 
руководящие 
посты в гордуме. 
Нужно время, 
чтобы ознакомиться 
со спецификой 
этой работы. 
Не хочу, чтобы 
здесь обо мне 
сложилось 
впечатление 
как о человеке 
случайном», – 
говорит Иван 
Захаров.

– Иван Рафаилович, чем 

обусловлен ваш выбор в 

пользу «Единой России»? 

На общем политическом 

фоне, в связи с экономи-

ческим спадом у партии 

власти есть определенные 

проблемы с авторитетом. 

Как «стартовая площадка» 

она тоже не стопроцентно 

надежна...

– При нынешней систе-
ме выборов, чтобы победить 
по одномандатному округу, 
надо иметь имя и (или) день-
ги. В данном контексте мож-
но сказать, что «Единая Рос-
сия» – сильный партийный 
бренд, обладающий очевид-
ными преимуществами. 

В то же время позиция 
«ЕР» мне действительно наи-
более близка. Проблемы су-
ществуют у каждой партии, 
и понятно, что оппоненты с 
удовольствием этим пользу-
ются. Тем не менее историче-
ски так сложилось, что демо-

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК кратия не очень хорошо ра-
ботает в нашей стране, в от-
личие от жесткой вертикали 
власти, если она не обреме-
нена коррупцией. Когда есть 
легитимное большинство в 
органе законодательной вла-
сти любого уровня, реже воз-
никают ситуации, когда, на-
пример, бюджет становит-
ся политической игрушкой. 
«Единая Россия» консоли-
дирует в своих рядах многих 
сильных лидеров, продвига-
ет непопулярные решения, 
в том числе такие, которые 
нельзя принять демократи-
ческим путем. 

– И какой пример, если 

брать 2013 год, вы бы при-

вели? 

– Объявленная пенсион-
ная реформа, которая стар-
тует в 2014-м, – мера непо-
пулярная и при этом явно не-
достаточная. Даже в изме-
ненном виде существующая 
пенсионная система долго не 
протянет. Сейчас в России на 
одного пенсионера приходит-
ся трое работающих. К 2020 

году соотношение составит один 
к двум. Для сравнения: в 1926 
году, если я не ошибаюсь, оно 
равнялось один к семи. Во мно-
гих развитых странах государ-
ство не платит пенсии всем граж-
данам, только отдельным катего-
риям – военным, госслужащим и 
т. д. Остальные сами делают на-
копления, и в этом есть резон: так 
формируется ответственность за 
собственное будущее. 

– Вы по образованию фи-

нансист. В каких сферах есть 

опыт работы и почему выбра-

ли именно депутатскую ко-

миссию по административно-

правовым вопросам, местно-

му самоуправлению, этике и 

регламенту, а не, скажем, по 

финансам и бюджету? 

– У меня два высших обра-
зования – по специальностям 
«финансы и кредит» и «менед-
жер», есть степень магистра де-
лового администрирования. В 
общей сложности почти 5,5 лет 
проработал на Архангельском 
ЦБК. Сначала – вечерним се-
кретарем у Владимира Крупча-
ка. В 1997 году, став генераль-
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Губерния
Инновации: Уникальная косметика для здоровья и молодости кожи

Секрет будущего с Desheli
Салон красоты Desheli открылся в Архангельске год назад 
и за короткое время сумел стать невероятно популярным. 
Секрет успеха прост: вместе с израильской косметикой 
премиум-класса клиентам предлагают непревзойденный 
уровень сервиса. Каждая покупательница Desheli в течение 
года совершенно бесплатно может обслуживаться у лучших 
специалистов в области косметологии.

«Компания настолько уверена в ка-
честве свой продукции, что, реализо-
вав косметологические средства, не 
отворачивается, как многие магазины, 
от покупателя, а продолжает уже со-
вместно с ним работать на результат, 

– подчеркивает управляющий пред-

ставительством Desheli в Архан-

гельске Дмитрий ИОНКИН. – Все это 
делается для того, чтобы наши клиен-
ты увидели разницу и поняли, насколь-
ко качественный уход может действи-
тельно улучшить их внешность».

Бренд Desheli увидел свет в 2008 
году. Запуску косметологической ли-
нии предшествовал долгий процесс 
разработок, исследований и тести-
рования. Комплекс Desheli Diamond 
Treasures стал результатом много-
летних исследований ученых круп-
нейшего завода Израиля E.L.Erman 
Cosmetics совместно с лаборатори-
ями других стран. Комплекс произво-
дится под контролем Министерства 
здравоохранения Израиля в соответ-
ствии с международными стандарта-
ми, вся продукция сертифицирована 
и имеет разрешительные документы. 

Бренд Desheli представил миру 
поистине уникальную косметику, во-
плотившую профессиональный и ком-
плексный подход к уходу за кожей и 
волосами и мечты миллионов жен-
щин и мужчин о быстром и длитель-
ном эффекте косметики, способной 
стать заменой радикальным методам 
омоложения. 

Сегодня продукция Desheli пред-
ставлена в трех линиях по уходу за 
лицом, телом и волосами: «Diamond 
Treasures for Face», «Skin Glory» и 
«Brilliant Hair», а также в мужской ли-
нии «Men Gear Private Arsenal». Все 
они направлены на комплексный уход 
и при правильном использовании по-
зволяют добиться ошеломительных 
результатов с длительным эффектом. 
В состав средств входят мощнейшие 
натуральные компоненты, которые и 
обеспечивают потрясающее действие 
косметики. 

«Главный секрет продукции Desheli 
Diamond Treasures в уникальном кле-
точном комплексе FYTOTIGH. Столь 
эффективной запатентованной техно-

Дмитрий ИОНКИН, 

управляющий представительством 

Desheli в Архангельске:

– Мы считаем, что, заплатив немалые деньги за 
косметологические средства, человек должен по-
лучить реальный результат, а не пустые рекламные 
обещания. Не секрет, что многие женщины и муж-
чины не умеют самостоятельно комплексно ухажи-
вать за собой. Задача наших специалистов – рас-
сказать, как делать это правильно, и показать, что 
нашими процедурами в домашних условиях можно 
добиться высоких результатов, как после посеще-
ния косметического салона. Если клиенту в первое 
время сложно пользоваться комплексом, мы в пе-
риод проведения соответствующей акции дарим 
ему несколько дополнительных процедур. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ:

ВОЗМОЖНЫ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

Реклама

логии нет ни в одной из косметологи-
ческих компаний мира», – подчерки-
вает Дмитрий Ионкин.

Впрочем, оценить качество изра-
ильского бренда – не на словах, а сво-
ими глазами – перед покупкой может 
любой желающий, посетив бесплат-
ную презентацию. Специалист про-
ведет компьютерную диагностику 
кожи лица, головы, состояния волос и 
уже на основе исследования расска-
жет, какие средства стоит использо-
вать. Будет это продукция Desheli или 
какая-то другая, решает только сам 

клиент. Главное, чтобы средства ухо-
да были верно подобраны под состо-
яние и особенности кожи. Так что слу-
хи об агрессивной маркетинговой по-
литике компании явно преувеличены.

«Успех любой динамично разви-
вающейся компании, тем более пре-
тендующей на лидерство в своем сег-
менте, вызывает сильное недоволь-
ство конкурентов, – отмечает Дми-
трий Ионкин. – Любой профессио-
нальный журналист, посмотрев кле-
ветнические передачи и иные мате-
риалы про нашу компанию, которые 
периодически вбрасываются в СМИ, 
сразу поймет, что на самом деле это 
заказной черный пиар. Но мы не при-
нимаем участия в «информационных 
войнах», а сосредотачиваем все силы 
на развитии компании. Многие косме-

тические фирмы стремятся к сниже-
нию цены или к подобной некрасивой 
«работе», наша же компания стремит-
ся к повышению качества. Салон кра-
соты Desheli в Архангельске, к приме-
ру, в скором времени превратится в 
полноценный лицензированный ме-
дицинский центр. В настоящее время 
закупается профессиональное меди-
цинское оборудование. Так что уже в 
новом году будем радовать клиентов 
услугами аппаратной косметологии». 

Нужно сказать, что отличный сер-
вис – это визитная карточка всех 
представительств Desheli. И Архан-
гельск не исключение. Приобретая 
косметику, по сути, клиент получает 
не просто набор профессиональных 
средств для ухода за собой. Компания 
настолько уверена в эффективности 
своей продукции, что каждый покупа-
тель дополнительно получает лично-
го консультанта и врача-косметоло-

га: в течение года клиент будет прохо-
дить компьютерную диагностику со-
стояния кожи лица и видеть реальные 
положительные изменения, а затем 
исходя из результатов корректиро-
вать схему применения средств. Так-
же клиенты будут получать ряд допол-
нительных косметологических проце-
дур абсолютно бесплатно.

Если вы хотите оценить на себе 
уникальный эффек т косметики 
Desheli, запишитесь на бесплатную 
презентацию косметики в центре кра-
соты «Дешели» в Архангельске. 

АДРЕС: г. Архангельск, 
наб. Сев. Двины, д. 30, 4-й этаж, 

тел.: (8182) 49-06-86, 
8-960-007-0800 

(сюрприз при ссылке на газету)

енко?

ловеком 
лыть не хочу»

ным директором ОАО «Архбум», 
он пригласил к себе, наверное, 
около ста студентов АГТУ – тре-
бовались помощники, чтобы ра-
зобрать накопившиеся дела. По-
лучил ценный опыт, хотя выдер-
жать график Владимира Яросла-
вовича, с разъездами по ночам и 
в выходные, было непросто. По-
лучив диплом, я остался на ком-
бинате – под руководством ны-
нешнего генерального дирек-
тора Дмитрия ЗЫЛЕВА, он тог-
да возглавлял отдел по работе 
с банками. 

Есть довольно большой 
управленческий опыт в торговле 

– в НП «Панорама Retail». Сейчас 
являюсь совладельцем консал-
тингового агентства и параллель-
но председателем совета дирек-
торов ГК «Азимут», провожу тре-
нинги и семинары в области кор-
поративных и личных финансов. 
Это перспективный бизнес, ин-
тересный еще и тем, что позво-
ляет «прощупать» не один рынок: 
компании, проекты очень разно-
плановые. 

Комиссия по финансам и 
бюджету, насколько я знаю, всег-
да была самой многочисленной 

– так же и в этом созыве. Кроме 
того, мне всегда интересно по-
пробовать себя в чем-то новом.

– Как вы считаете, при рас-

пределении руководящих по-

стов в городской Думе был со-

блюден баланс между опыт-

ными депутатами и «нович-

ками»?

– Думаю, да. Прежде всего, де-
путатский корпус обновился на-
половину. Нашу комиссию воз-
главил Вадим ДУДНИКОВ, из-
бравшийся впервые, комиссию 
по культуре, молодежной поли-
тике и общественным объедине-
ниям – Сергей ПОНОМАРЕВ. Ба-
ланс – правильное слово. Когда 
чиновники приносят нам на засе-
дание комиссии пачку докумен-
тов, они решают свои задачи – я 
не хочу сказать, что плохо, но кон-
троль необходим. Депутаты, кото-
рые работают в гордуме уже тре-
тий-четвертый срок, с ходу знают, 
какие вопросы им нужно задать. 

– Вы уже успели сделать 

выводы о том, как «уживет-

ся» обновленный депутат-

ский корпус с командой 

Виктора Павленко? На мой 

взгляд, очень показателен 

пример октябрьской сес-

сии, когда обсуждался во-

прос о создании МУП «Во-

доочистка». Заместителю 

мэра Святославу ЧИНЕНО-

ВУ тоже было задано нема-

ло «неудобных» вопросов, 

но как только взял слово 

руководитель агентства 

по тарифам и ценам Ар-

хангельской области Вик-

тор ИКОННИКОВ, все нача-

ли «дружить против него»...

– Я придерживаюсь той 
точки зрения, что бурные спо-
ры на сессиях дискредитиру-
ют власть: о принципиальных 
вещах надо договариваться 
заранее. Но в данном случае 
прозвучало много дополни-
тельной информации, голо-
сование прошло не на эмо-
циях. Ситуация с МУП «Водо-
канал» – очень болезненная 
тема, и, на мой взгляд, стран-
но, что в некотором смысле 
область на ней «играет». 

– На этой сессии вы ни 

разу не воспользовались 

правом выступить. Почему?

– Скажем так: пока я за-
нял выжидательную пози-
цию. Можно, конечно, прийти, 
развалиться в кресле, «под-
глядывать», как голосует бо-
лее опытный сосед, бросать 
какие-то реплики, но меня 
такой формат не устраива-
ет. Хотя бы потому, что в го-
родской Думе работают се-
рьезные, известные в горо-
де люди и не хотелось бы в 
их глазах выглядеть парнем, 
занесенным сюда случайным 
ветром. Я изучаю документы, 
знакомлюсь с бюджетным 
процессом... Сделаю выво-
ды – буду высказывать свое 
мнение на общих основаниях. 

– Как таковая политика 

вам интересна? 

– Скорее нет. В политику 
люди идут по разным при-
чинам. Многие – защищать 
свой бизнес, другие – и поис-
ках драйва. Лично для меня 
политика – неподходящий 
способ решать эти задачи.
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Финансы
Событие: Газпромбанк открыл филиал в Архангельской области 

Надёжный партнёр бизнеса
Еще один северный 
офис Газпромбанка 
открыт 20 ноября 
в Архангельске. 
Газпромбанк 
входит в тройку 
крупнейших в России 
и занимает третье 
место в списке 
банков Центральной 
и Восточной 
Европы по размеру 
собственного 
капитала. Теперь 
надежный 
финансовый партнер 
крупного и среднего 
бизнеса появился 
и в нашем регионе. 

Олег ГУБИН, директор

по экономике и финансам 

Архангельского ЦБК:

– В лице Газпромбан-
ка мы надеемся получить 
стратегического партнера, 
с которым сможем реали-
зовать самые амбициозные 
инвестпроекты. Уже пода-
на заявка на установление 
кредитного лимита по всей 
группе компаний «Титан». С 
появлением Газпромбан-
ка качество и конкуренция 
на финансовом рынке Ар-
хангельской области будут 
только возрастать, что бла-
готворно скажется на регио-
нальном секторе экономики. 

Игорь ОРЛОВ, губернатор 

Архангельской области:

– Газпромбанк – новое 
имя на территории Архан-
гельской области. Банк 
имеет статус и соответ-
ствующие ресурсы, кото-
рые так необходимы для 
развития нашего регио-
на. Мы провели большую 
плодотворную работу, ко-
торая касалась не откры-
тия кабинетов, а создания 
условий для инвестирова-
ния в область и раскрытия 
потенциала банка. Как гла-
ва региона я рад, что у нас 
появился такой надежный 
партнер. 

Ольга ДРАГОМИРЕЦКАЯ, 

исполнительный 

вице-президент – 

управляющий 

ф-лом ГПБ (ОАО)

в г. Санкт-Петербурге: 

– Архангельская область – 
стратегически важный ре-
гион, в котором сосредо-
точены предприятия обо-
ронного комплекса, лес-
ной, добывающей и пище-
вой промышленности. Со-
вместная работа с филиа-
лом Санкт-Петербурга по-
зволит выполнить все за-
дачи, которые ставит пе-
ред нами Газпромбанк.

Совместно с губернатором Архангельской области и делегацией 

головного банка операционный офис «Архангельский» 

открывал первый вице-президент, начальник департамента 

регионального развития Газпромбанка Виктор Корендюк.

Новое подразделение 
Газпромбанка отвечает всем 
самым современным требо-
ваниям и стандартам бан-
ковского обслуживания, ко-
торое включает в себя ком-
плексный пакет услуг, как для 
юридических, так и для фи-
зических лиц. Отдельный па-
кет услуг предусмотрен для 
корпоративных клиентов. 
Для физических лиц – пол-

ный спектр современных 
банковских продуктов, в том 
числе вклады по привлека-
тельным процентным став-
кам, разнообразные кре-
дитные программы, весьма 
удобная ипотека, банковские 
карты, денежные переводы, 
аренда индивидуальных бан-
ковских сейфов, услуги до-
верительного управления и 
другие банковские продукты.

«Для бизнес сообще-
ства региона мы предлага-
ем многообразие своих фи-
нансовых возможностей – 
кредитование базовых от-
раслей экономики, проект-
ное и структурное финанси-
рование, расчетно-кассовое 
обслуживание, депозиты, 
зарплатные проекты и мно-
гое другое. Первые клиен-
ты, такие как ГК «Динамика» 

и группа компаний «Титан», 
у нас появились еще до от-
крытия, – отмечает началь-

ник операционного офиса 

Дмитрий СЕМУШИН. – За 
более чем два десятилетия 
Газпромбанк наработал не 
просто большой опыт, но и 
собственные, во многом уни-
кальные, технологии. Здесь 
реализуются не отдельные 
продукты, а целые продук-
товые линейки, отвечающие 
интересам и потребностям 
самых разных заемщиков. 
При этом финансовая мощь 
одного из крупнейших бан-
ков страны позволяет под-
держивать эти розничные 
продукты на высоком конку-
рентном уровне».

Региональная сеть Газ-
промбанка насчитывает бо-
лее 350 точек продажи в 70 
субъектах РФ. В числе клиен-
тов Газпромбанка около трех 
млн физических и порядка 
45 тысяч юридических лиц.

По результатам первого 
полугодия 2013 года активы 
банка (по МСФО) состави-
ли 3 216,9 млрд рублей, соб-
ственный капитал – 369,5 
млрд рублей. Основными ак-
ционерами банка являются 
ОАО «Газпром» (35,54%), не-
государственный пенсион-
ный фонд «Газфонд» (47,38%) 
и Внешэкономбанк (10,19%).

Адрес операционного 

офиса «Архангельский» 

ф-ла ГПБ (ОАО) 

в г. Санкт-Петербурге: 

г. Архангельск, 

пр. Троицкий, д. 95, корп. 1

МНЕНИЕ

Генеральная лицензия ОАО «Газпромбанк» №354 от 28.09.2007. Реклама
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Транспорт: Профсоюзы против повышения платы за проезд

Автобус пониженной комфортности
Архангельская областная 
организация профсоюза 
работников автомобильного 
транспорта и дорожного 
хозяйства РФ считает 
повышение тарифов на 
пассажирские перевозки 
необоснованным. Вначале 
автотранспортникам 
необходимо навести порядок 
в своих организациях: 
повысить качество 
обслуживания пассажиров 
и вовремя платить 
сотрудникам зарплату.

Напомним, с 1 декабря 2013 года та-
рифы на перевозки пассажиров в Архан-
гельске повышаются с 16 до 18 рублей. 
Профсоюз считает, что это решение при-
нято только в интересах собственников, 
без учёта необходимости повышения за-
работной платы водителям, кондукторам 
и другим категориям работников авто-
транспортных предприятий, улучшения 
качества обслуживания пассажиров, со-
общает пресс-служба областной феде-
рации профсоюзов.

Несмотря на то, что в составе тарифа 
на 2014 год заложено повышение зарпла-
ты на уровень инфляции, выполнение ав-
топеревозчиками прошлого постановле-
ния от 2012 года в части увеличения за-
работной платы, по сообщению агент-
ства по тарифам и ценам, не контроли-

ровалось. В большинстве организаций-
перевозчиков, включая МУПы «АПАП-1»,
«АПАП-2» и коммерческих перевозчи-
ков, нарушается трудовое законода-
тельство. Работникам выплачивают за-
работную плату ниже установленной фе-
деральным отраслевым соглашением, о 
чем прокуратуры Архангельска и Архан-
гельской области неоднократно выдава-
ли предписания.

Сотрудниками автотранспортных 
компаний выиграны иски в суде по взы-
сканию заработной платы и невыпла-
ченной премии. Кроме того, как сооб-
щают сами работники, деньги выдаются 
им «в конвертах». В связи с этим страда-
ет и уровень профессионализма сотруд-
ников компаний-перевозчиков, что ис-
пытывают на себе жители Архангельска.
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Законодательство
Трудовой кодекс: Правовой ликбез для бухгалтера

Средний заработок 
с учетом премиальных

При исчислении 
среднего заработка, 
как в случаях, 
предусмотренных 
Трудовым кодексом, 
так и для выплаты 
пособия 
по обязательному 
страхованию, 
учитываются 
в том числе 
выплаченные 
сотруднику 
премии. Однако 
включать их 
в расчет в этих 
целях следует 
по разным 
правилам.

Порядок исчисления сред-
ней заработной платы для случа-
ев, предусмотренных Трудовым ко-
дексом, например для выплаты от-
пускных или сохранения заработ-
ка на время командировки, уста-
новлен статьей 139 Кодекса. Осо-
бенности порядка расчета средне-
го заработка в этих целях приведе-
ны в Положении, утвержденном по-
становлением правительства от 24 
декабря 2007 г. № 922 (далее – По-
ложение № 922).

Пунктом 1 статьи 14 Закона от 
29 декабря 2006 г. № 255-ФЗ пред-
усмотрено, что пособия по времен-
ной нетрудоспособности, по бере-
менности и родам, а также по ухо-
ду за ребенком до достижения им 
полутора лет также исчисляются 
исходя из среднего заработка за-
страхованного лица. Особенности 
их расчета установлены Положени-
ем, утвержденным постановлени-
ем правительства от 15 июня 2007 г. 
№ 375 (далее – Положение № 375).

Таким образом, порядок рас-
чета такого показателя, как «сред-
ний заработок», в рамках трудово-
го и страхового законодательств 
различен и регламентируется раз-
ными нормативными актами. Од-
нако суммы премий, выплаченных 
работнику (застрахованному лицу), 
по крайней мере тех, что предус-
мотрены системой оплаты труда, 
установленной работодателем, 
учитываются в обоих случаях.

ПРЕМИИ 

В СРЕДНЕМ ЗАРАБОТКЕ

Согласно пункту 2 Положения 
№ 922 для расчета среднего за-
работка учитываются все предус-
мотренные системой оплаты труда 
виды выплат, применяемые у соот-
ветствующего работодателя, не-
зависимо от источников этих вы-
плат. В том числе согласно подпун-
кту «н» данной нормы к ним отно-
сятся премии и вознаграждения, 
предусмотренные системой опла-
ты труда. Таким образом, в расчет 
среднего заработка в данном слу-
чае включаются выплаты, начис-
ленные как по итогам работы, так и 
в связи с празднованием профес-
сиональных праздников, юбилей-
ных и памятных дат и по итогам ра-
боты, если они отражены в положе-
нии об оплате труда или премирова-
ния работников (письмо Минздрав-
соцразвития от 13 октября 2011 г. № 
22-2/377012-772). И наоборот, если 
премия, пусть даже за трудовые по-
казатели, выплачена на основании 
лишь приказа руководителя органи-
зации, при расчете среднего зара-
ботка она не учитывается.

Согласно пункту 2 Положения 
№ 375 в средний заработок, исхо-
дя из которого исчисляются посо-

бия, включаются все виды выплат 
и иных вознаграждений в поль-
зу застрахованного лица, на кото-
рые начислены страховые взно-
сы в Фонд социального страхова-
ния в соответствии с Законом от 24 
июля 2009 г. № 212-ФЗ (далее – за-
кон № 212-ФЗ). Пунктом 1 статьи 
7 Закона № 212-ФЗ предусмотре-
но, что объектом обложения стра-
ховыми взносами являются выпла-
ты и иные вознаграждения в поль-
зу физлиц, начисляемые в рамках 
трудовых отношений, гражданско-
правовых договоров на выполне-
ние работ или оказание услуг, по 
договорам авторского заказа и пр. 
Однако согласно подпункту 2 пун-
кта 3 статьи 9 Закона № 212-ФЗ в 
части страховых взносов, подле-
жащих уплате в ФСС, в базу для 
их начисления включаются толь-
ко вплаты, произведенные в рам-
ках трудовых отношений. Так или 
иначе, очевидно, что к таковым от-
носятся и премии, предусмотрен-
ные системой оплаты труда, уста-
новленной работодателем. Следо-
вательно, они также учитываются 
и в среднем заработке для расче-
та пособий. Другое дело, что в дан-
ном случае принимать во внимание 
необходимо в том числе и преми-
альные, выплаченные лишь на ос-
новании приказа руководителя ор-
ганизации, причем даже в том слу-
чае, если она не связана с произ-
водственными результатми со-
трудника, а начислена, например, 
к празднику. В постановлении от 25 
июня 2013 г. № 215/13 Президиум 
ВАС пришел к выводу, что выпла-
ченные сотрудникам премии носят 
стимулирующий характер, что на-
зывается, по определению, и, даже 
если не предусмотрены в трудо-
вом договоре, неотделимы от тру-
довых отношений. Очевидно, что 
при таких обстоятельствах они так-
же являются полноправным объек-
том обложения страховыми взно-
сами, а значит, подлежат включе-
нию в средний заработок для рас-
чета пособий.

Вместе с тем даже если гово-
рить только о премиях, предусмо-
тренных системой оплаты труда, 
включать их в средний заработок 
в целях расчета денежных обяза-
тельств, предусмотренных Трудо-
вым кодексом, или пособий по со-
циальному страхованию следует по 
разным правилам.

ТРУДОВОЙ СРЕДНИЙ 
ЗАРАБОТОК

Согласно пункту 15 Положе-
ния № 922 при расчете «трудово-
го» среднего заработка могут уча-
ствовать не более 12 ежемесячных 
премий, выплаченных за одни и те 
же показатели. При этом они при-
нимаются во внимание только при 
условии, что фактически начисле-
ны в расчетном периоде. Напом-
ним, что расчетным периодом в 
данном случае признается пери-
од с 1 числа первого из 12 месяцев 
по последнее число последнего из 
12 месяцев, предшествующих пе-
риоду, за который за работником 
сохраняется средний заработок.

Вознаграждения за период ра-
боты более одного месяца учиты-
ваются при расчете среднего зара-
ботка лишь в той части, в которой 
выплачены за вошедшее в расчет-
ный период время. В случае, если 
продолжительность периода, за 
который начислена выплата, вы-
ходит за рамки такового, ее сум-
ма принимается к учету в разме-
ре месячной части каждый месяц 
расчетного периода. При этом пре-
мия также должна быть фактически 
начислена непосредственно в рас-
четном периоде.

Годовые премии, а также еди-
новременное вознаграждение за 
выслугу лет включаются в средний 
заработок независимо от време-
ни их начисления. Но период, за ко-
торый они начислены, по меньшей 
мере, должен пересекаться с рас-
четным периодом. 

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ! С уче-
том годовых премиальных пересче-
ту могут подлежать и ранее выпла-
ченные суммы среднего заработка.

В любом случае в полном объ-
еме включить в среднюю заработ-
ную плату можно только ту премию, 
которая начислена с учетом фак-
тически отработанного сотрудни-
ком времени. В противном случае 
ее следует пересчитать с учетом 
исключенных из расчетного пе-
риода дней. Напомним, что пере-
численные в пункте 5 Положения 
№ 922 периоды времени, а также 
начисленные за это время суммы, 
при расчете среднего заработка 
исключаются из расчетного пери-
ода и суммы выплат за этот период. 
В частности, к таковым относятся 
дни отпуска, болезни и пр.

Более того, если расчетный и 
премиальный периоды не совпа-

дают, пересчитать придется и пре-
мию, начисленную уже с учетом 
фактически отработанного сотруд-
ником времени. Как пояснили спе-
циалисты Минздравсоцразвития 
в письме от 26 июня 2008 года № 
2337-17, при пересчете должно учи-
тываться время, фактически отра-
ботанное непосредственно в рас-
четном периоде. При начислении 
же премиальных принимаются в 
расчет рабочие дни в том перио-
де, за который они выплачиваются.

ПРИМЕР 1

Сотрудник организации в дека-
бре 2013 г. уходит в отпуск. Следо-
вательно, расчетным периодом для 
определения суммы отпускных бу-
дет период с 1 декабря 2012 года 
по 31 ноября 2013 года. При этом 
с 6-го по 19 декабря 2012 года со-
трудник находился в отпуске. Еже-
месячный оклад работника состав-
ляет 18 000 рублей. За декабрь 
2012 года заработная плата была 
начислена ему в сумме 9428,57 руб. 
(18 000 руб. : 21 дн. х 11 дн.). Коли-
чество фактически отработанных 
сотрудником дней в декабре соста-
вило 16,12 дн. (29,4 дн. : 31дн. х (31 
дн. – 14 дн.)).

В расчетном периоде с учетом 
фактически отработанного време-
ни работнику были начислены пре-
мии: 3000 руб. – в январе 2013 года 

– за II полугодие 2012 года; 
9000 руб. – в январе 2013 года – 

по итогам работы за 2012 год; 
3000 руб. – в июле 2013 года – 

за I полугодие 2013 года.
Число рабочих дней, приходя-

щихся на расчетный период, – 246. 
1. Рассчитаем сумму годовой 

премии, которая войдет в расчет 
среднего заработка. 

Декабрьский отпуск работника 
захватил 10 рабочих дней. 

9000 руб. : 246 дн. х (246 дн. – 10 
дн.) = 8634,15 руб. 

2. Рассчитаем суммы полугодо-
вых премий, которые войдут в под-
счет среднего заработка. 

а) премиальный период пре-
мии за II полугодие 2012 года со-
впадает с расчетным лишь в части, 
приходящейся на декабрь. Значит, 
в средний заработок включается: 

3000 руб. : 3 мес. х 1 мес. : 31 дн. 
х (31 дн.– 10 дн.) = 677,42 руб. 

б) Премиальные за I полугодие 
2013 года начислены за период, ко-
торый полностью вошел в расчет-
ный, а значит, включаются в рас-

чет среднего заработка в полном 
объеме.

3. Среднедневной заработок за 
расчетный период составит: 

(18 000 руб. х 11 мес. + 9428,57 
руб. + 677,42 руб. + 3000 руб.) : (11 
мес. х 29,4 + 16,12 дн.) = 621,78 руб.

Вместе с тем в случае выплаты 
работнику премии по итогам рабо-
ты за 2013 год данный показатель 
придется пересчитать, как и опре-
деленную исходя из него сумму от-
пускных. Дело в том, что премиаль-
ный период в данном случае будет 
пересекаться с расчетным и при 
этом годовые премии учитывают-
ся в среднем заработке независи-
мо от времени их начисления.

СТРАХОВОЙ 
СРЕДНИЙ ЗАРАБОТОК

Согласно пункту 14 Положения 
№ 375 ежемесячные премии, вы-
плачиваемые вместе с заработной 
платой данного месяца, при расче-
те среднего заработка включают-
ся в заработок того месяца, за ко-
торый начислены. Соответственно, 
если этот месяц не попадает в рас-
четный период, то стимулирующую 
выплату принимать во внимание не 
следует. Иные премии (по итогам 
работы за квартал, за год, единов-
ременное вознаграждение за вы-
слугу лет или стаж работы, иные 
вознаграждения по итогам рабо-
ты за год, единовременные премии 
за особо важное задание) включа-
ются в средний заработок в разме-
ре начисленных сумм в расчетном 
периоде. Таким образом, в данном 
случае учитывать необходимо в том 
числе и те премии, которые выпла-
чиваются за время, не вошедшее в 
расчетный период. Напомним, что 
расчетным в данном случае при-
знается период в два календарных 
года, предшествующих году насту-
пления страхового случая, в связи 
с которым выплачивается пособие.

ПРИМЕР 2

Воспользуемся условиями при-
мера 1, но предположим, что в де-
кабре работник взял больничный. 
Расчетным периодом для опреде-
ления суммы пособия по времен-
ной нетрудоспособности будет 
период с 1 января 2011 по 31 дека-
бря 2012 г. Оба этих года сотрудник 
трудился в одной организации. В 
2011 году его ежемесячная зарпла-
та составляла 15 000 руб., в 2012 г. 

– 18 000 руб.
Премии, выплаченные сотруд-

нику в 2013 году, при исчислении 
среднего заработка для расче-
та пособия учитываться не будут, 
поскольку начислены за предела-
ми расчетного периода. Но пред-
положим, что в расчетном перио-
де ему были начислены также воз-
награждения: 3000 руб. – в янва-
ре 2011 года – за II полугодие 2010 
года; 

9000 руб. – в январе 2011 года – 
по итогам работы за 2011 год; 

3000 руб. – в июле 2011 года – 
за I полугодие 2011 года;

3000 руб. – в январе 2012 года 
– за II полугодие 2011 года; 

9000 руб. – в январе 2012 года – 
по итогам работы за 2011 год; 

3000 руб. – в июле 2012 года – 
за I полугодие 2012 года.

Все эти премии необходимо 
учесть при расчете среднего за-
работка, поскольку они начисле-
ны непосредственно в расчетном 
периоде.

Сумма выплат, учитываемых в 
среднем заработке за каждый год 
расчетного периода (180 000 руб. 
за 2011 г. и 213 000 руб. за 2012 г.), 
не превышает предельного раз-
мера базы для расчета страховых 
взносов, установленной на 2011 г. 
и 2012 гг., а значит, принимается в 
полном объеме.

Таким образом, величина сред-
недневного заработка будет равна: 
(180 000 руб. + 213 000 руб.) : 730 = 
538,36 руб.

Ирина ТРУСОВА

эксперт ООО «ЦЭИНФ»

БК
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Деловая среда

Законопроект о введении прогрессивной 
шкалы налога на доходы физических 
лиц внесен в Госдуму. Авторы документа 
предлагают по доходам до 5 млн рублей 
в год оставить прежнюю ставку в 13%. По 
доходам от 5 до 50 млн рублей в год повысить 
ее до 18%. Те, кто получает от 50 до 500 
млн рублей, предположительно заплатят 
налог в 23%. Ставка для доходов свыше 500 
млн рублей составит, по проекту, 28%.

КОНТЕКСТ:

Позиция: Архангельской области необходимо ввести налог на большие зарплаты

Личный опыт: Стартап в Силиконовой долине

Время платить за богатство

«Возврат к прогрессивной 
ставке налога 
на доходы необходим. 
Иначе из бюджетного 
дефицита Архангельской 
области просто 
не выкарабкаться. 
Конечно, никто 
не хочет увеличения 
налоговой нагрузки, 
но если руководство 
страны примет 
волевое решение, 
богатые будут 
платить больше, 
чем бедные. 
И это справедливо», – 
считает заведующий 
кафедрой финансов 
и кредита заочного 
финансово-
экономического 
института САФУ 
Владимир 
СКРИПНИЧЕНКО.

– Владимир Александрович, 

а вы считали, сколько средств 

данная реформа могла бы при-

нести бюджету Архангельской 

области?

– Несколько моих студентов сей-
час пишут по НДФЛ дипломные ра-
боты. Но уже сейчас можно с опре-
деленностью говорить о существен-
ном росте доходов региональной 
казны в случае принятия данной ре-
формы. Если посмотреть областной 
бюджет, то большая часть доходов 
поступает именно от НДФЛ и нало-
га на прибыль. Влиять на налог на 
прибыль сложно: в регионе рабо-
тает много вертикально интегри-
рованных компаний, таких как «Лу-
койл», «Роснефть», «Татнефть» и 
другие. Головные офисы этих пред-
приятий находятся в других городах, 
туда и утекает прибыль. Единствен-
ный вариант – законодательно про-
писать, чтобы налог платился не по 
месту регистрации, а по месту непо-
средственного функционирования. 
А пока вся надежда на НДФЛ.

– Если мы говорим об уровне 

Федерации, то смотрите, что по-

лучается: депутатам Госдумы со-

всем недавно подняли зарплаты, 

и – по вашему умозаключению – 

с высокой зарплаты нужно пла-

тить больший налог. Но парла-

ментарии вряд ли захотят при-

нимать законы, которые для них 

же самих сыграют в минус… 

– Депутаты будут думать о себе 
и своем кармане. Это совершен-

но понятно. И я как отец семейства 
против того, чтобы забирали боль-
ше налогов с моей зарплаты. Но как 
специалист выступаю за изменение 
системы налогообложения. Причем 
прогрессивная шкала ставок долж-
на распространяться на все субъек-
ты РФ. И раз в стране есть люди, ко-
торые могут критиковать и власть, и 
депутатов, – они должны проявить 
активную позицию, сделать так, что-
бы народные избранники объектив-
но рассматривали вопрос. Нужна 
воля первого лица и его окружения. 

– В 2012 объем выпадающих 

доходов региональной казны от 

предоставления налоговых льгот 

составлял почти 1,5 млрд рублей, 

а в этом году всего 174 млн. С од-

ной стороны, доходы областного 

бюджета растут, но с другой – есть 

риск, что получатели налоговых 

преференций, не выдержав на-

грузки, уйдут в другие регионы...

– Я придерживаюсь принци-
па «золотой середины»: налого-
вые льготы нужно отменять, но по-
степенно. Людям необходимо дать 
время привыкнуть к новым услови-
ям, сориентироваться. На уровне 
Федерации в отношении железно-
дорожных путей общего пользова-
ния, например, поступили следую-
щим образом: при полной ставке на-
лога в 2,2%, в 2013 году получатели 
налоговых льгот уплачивают 0,4%, в 
2014 году – 0,7% и так далее. Так же 
надо делать и в области.

– Какие у вас еще есть пред-

ложения по оптимизации нало-

говой политики?

– Нужно ввести налог на недви-
жимость, разговоры о котором идут 

уже 20 лет. Экспериментальной пло-
щадкой с 2004 года являются Тверь, 
Великий Новгород, но результа-
ты никто не озвучивает. Например, 
в Нью-Йорке за счет налога на не-
движимость формируется полови-
на городской казны. 

Также необходим новый налог с 
продаж. Во время отдыха в Сингапу-
ре обратил внимание на одну инте-
ресную вещь: в кафе в счете указы-
вают дополнительную сумму сверх 
заказа. Оказалось, это налог с про-
даж, своего рода надбавка взамен 
«чаевых» официантам. Вполне ра-
зумно: если у нас «чаевые» платят 
работнику заведения, то в Сингапу-
ре они официально идут в бюджет 
города. Считаю, что подобный на-
лог в России вводить нужно, конеч-
но, не на все услуги, а только на до-
рогостоящие. Например, когда обе-
спеченные люди гуляют в рестора-
нах. При этом налог с продаж дол-

жен идти полностью в региональ-
ный бюджет. 

– Федеральный центр огра-

ничивает поддержку субъектов, 

в том числе и Архангельской об-

ласти. По сути, из-за этого мы и 

сели на коммерческий кредит. 

Как считаете, регионам должны 

помогать?

– Есть рейтинг, составленный фе-
деральным правительством относи-
тельно качества управления финан-
сами в регионах. Так вот Архангель-
ская область в этом списке далеко 
не лидер. С другой стороны, у нас 
нет такой могучей промышленности, 
как, например, в соседней Ярослав-
ской области. В тяжелейшем состо-
янии лесопромышленный комплекс. 
Деньги зарабатывать некому. Поэто-
му финансовая поддержка просто 
необходима и без федеральных до-
таций нам, к сожалению, не выжить. 

Яна МОРОЗОВА

журналист

БК

Медицинские IT-технологии ждёт бум
В Силиконовой долине 
США трудится много наших 
бывших соотечественников, 
в том числе имеющих 
архангельские корни. 
29-летний Аксар ХАРЕБОВ 
переехал за океан вместе 
с родителями в 1996 году, 
окончил университет в Санта-
Барбаре и погрузился 
в IT-бизнес. Несколько 
лет назад он открыл 
в Силиконовой долине 
компанию, специализирующуюся 
на разработках для 
медицинской отрасли. 
О том, как в США заработать 
на IT-технологиях, 
Аксар Харебов рассказал «БК».

Аксар родился в Питере во время учебы 
родителей в Ленинградском университете и 
раннее детство провел в Архангельске на по-
печении дедушки и бабушки, да и после го-
стевал у них каждое лето. Получив образова-
ние, отец и мать – программисты по профес-
сии – увезли сына в Америку. После оконча-
ния университета Аксар продолжил семей-
ную традицию и стал разрабатывать техно-
логии для социальных сетей, сотрудничая 
с компаниями, практикующими аутсорсинг.

«Несколько лет назад у бабушки случил-
ся сердечный приступ, и тогда я решил за-
няться дистанционной медицинской диагно-
стикой, – рассказывает приехавший в Архан-

гельск Аксар Харебов. – Суть работы – в соз-
дании программы, позволяющей врачам сни-
мать данные домашних медицинских прибо-
ров пациентов онлайн. Сегодня врач ставит 
диагноз и прописывает лечение на приемах, 
но если данные о больном поступают в теку-
щем режиме, то консультировать его можно 
без непосредственного контакта. Таким об-
разом, экономятся: врачебное время, сред-
ства больных – не надо платить за посещение 
доктора и государства – онлайн-контроль за 
пациентами позволяет своевременно отреа-
гировать на проблемы со здоровьем, а значит, 
продлевает им возможность работать. США 
сегодня тратит огромные средства на меди-
цинские социальные программы».

До недавнего времени медицинские 
стартапы, по словам Аксара, в Штатах не 

были популярны из-за специфики работы 
врачей – пациенты платили им по факту при-
емов. Представители медотрасли были эко-
номически не заинтересованы в новых тех-
нологиях, а раз нет спроса, значит, и бизнес 
не идет. Но с приходом к власти президента 
Обамы государство реформировало меди-
цинскую систему страны. Теперь работа вра-
чей оплачивается по принципу эффективно-
сти их лечения. Другими словами, в Штатах 
отныне стимулируется выздоровление, а не 
поддержание здоровья. И это дало толчок к 
развитию новых IT-технологий. 

«Прежде все усилия «айтишников» на-
правлялись на развитие социальных сетей, 
игр, различных коммуникативных приложе-
ний, – говорит Аксар. – Сегодня многие мел-
кие компании занимаются медтехнологиями».

 Работы на этом фронте много, сейчас 
идет этап интегрирования IT-технологий и 
медтехники. На втором этапе начнется созда-
ние и улучшение аналитических систем. Од-
нако и конкуренция на этом рынке огромная.

«Перефразируя известную поговорку про 
Голливуд, у нас в Силиконовой долине все 
программисты звезды, – замечает по этому 
поводу Харебов. – Конкурировать со свои-
ми коллегами по стартапам не хочется. Это 
очень тяжело. Все самому не охватить, и надо 
находить умных людей и сотрудничать с ними. 
Лучше драться за место под солнцем со ста-
рыми компаниями-производителями, живу-
щими прошлым». 

Поэтому русский американец предпочи-
тает кооперироваться с потенциальными кон-
курентами и вместе идти вперед. По его мне-
нию, разделение труда между бывшими со-
перниками помогает выживать небольшим 
компаниям с численностью работников 5-10 
человек. Более того, Аксар активно участвует 
в обмене опытом и идеями в Силиконовой до-
лине, организуя встречи с потенциальными 
покупателями IT-технологий. Он мог бы бес-
платно устраивать презентации и для рос-
сийских медицинских стартапов. «Мне бу-
дет интересно помочь инноваторам из Ар-
хангельска, – говорит Аксар. – Может быть, 
свести их с покупателями из США». 

Что же касается готовых продуктов, то, не-
смотря на широкое распространение Интер-
нета, продавать IT-технологии все еще эф-
фективнее с помощью личных презентаций: 
демонстрировать «пилоты» в медицинских 
учреждениях. 

Коллегам, планирующим заняться мед-
технологиями, Аксар, несмотря на личный 
опыт, советует все же начинать не с нуля, а 
применить свои знания в новой, но растущей 
компании. Ведь самостоятельно пробивать-
ся к успеху очень сложно. 

Андрей САХАРОВ

журналист

БК
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Облик города
Взгляд: Каким будет «главный речной фасад» Архангельска через несколько лет?

Новому веку – новая набережная

Проект комплексной 
застройки набережной 
Северной Двины 
от улицы Поморской 
до площади Профсоюзов, 
разработанный 
по заказу строительно-
инвестиционного 
холдинга «Аквилон-Инвест», 
не имеет аналогов 
в новейшей истории 
Архангельска. 
Его автор – известная 
питерская архитектурная 
мастерская 
Михаила МАМОШИНА – 
за минувшие два года 
успела получить 
три архитектурные 
награды высшего 
уровня. 

В 2013 году строительно-инвестици-
онный холдинг «Аквилон-Инвест» отметил 
свою первую «круглую» дату: десять лет со 
дня основания. Самыми первыми объекта-
ми, построенными компанией в 2003 году, 
были совсем небольшие сооружения, и это 
совершенно логично. По мере приобрете-
ния опыта, «Аквилон-Инвест» стал возво-
дить все более стильные и красивые внеш-
не и одновременно более технически слож-
ные здания. Строящийся в настоящее вре-
мя совместно с ГК «Регион» огромный тор-
гово-развлекательный комплекс «Европарк» 
на Троицком проспекте, между улицами Во-
лодарского и Серафимовича, более извест-
ный пока под рабочим названием «Золотая 
миля», символизирует новую точку отсчета 
в истории холдинга. 

Понимая ответственность перед горожа-
нами за строительство в исторической части 
Архангельска, руководство компании объя-
вило творческий конкурс среди архитекто-
ров. Эти, казалось бы, «лишние хлопоты» и 
дополнительные затраты (по существующим 
законам проведение подобных конкурсов не 
является для застройщика обязательным, 
достаточно лишь получить согласование с 
департаментом градостроительства и архи-
тектуры) позволили выбрать действительно 
лучший проект, который будет долгие годы 
служить жителям столицы Поморья. 

По замыслу авторов – победителей кон-
курса (архангельских архитекторов Дмитрия 
ЯСКОРСКОГО и Геннадия КАЛИНЕНКОВА), 
в новом комплексе удобно расположат-
ся 7-зальный кинотеатр и многочисленные 
магазины, детский парк развлечений и пер-
вый на Севере России «Макдоналдс». Осо-
бое удобство для посетителей нового ТРЦ 
будет создавать большая подземная пар-
ковка, без которой движение машин по на-
бережной и Троицкому было бы весьма за-
труднено. Примечательно, что в состав ком-
плекса войдет полностью восстановленное 
историческое здание жилого дома Плотни-
кова-Ивановой, являющееся памятником ар-
хитектуры регионального значения.

Во все времена главный речной фасад 
Архангельска – его набережная – был на-
стоящей визитной карточкой города. Од-
нако в силу целого ряда причин (в первую 
очередь – экономических) довольно боль-
шой участок набережной от Дворца пионе-
ров до площади Профсоюзов более тридца-
ти лет оставался заброшенным. Запущен-
ный сквер, разваливающееся здание вокза-
ла речных пригородных сообщений и гордо 
стоящий (и практически никогда не работа-
ющий) общественный туалет – все они вме-
сте и по отдельности вряд ли могли считать-
ся украшением города, но заменить их было 
попросту нечем. 

В значительной степени ситуацию усу-
губляло и то, что данная территория была 

ГЛАВНОЕ
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разделена на несколько участков, и их вла-
дельцы никак не могли договориться меж-
ду собой. Впрочем, то, что здесь за несколь-
ко десятилетий не появилось никаких но-
вых сооружений (среди проектов, кстати, 
были и весьма одиозные, например, про-
ект 15-этажного бизнес-центра), мож-
но считать настоящим чудом. Безуслов-
но, в интересах города и горожан логич-
нее было бы использовать это простран-
ство под комплексную застройку жилыми 
и общественными зданиями, но размер 
территории, которую нужно было обустро-
ить (включая создание «новой» набереж-
ной), пугал потенциальных застройщиков и
 инвесторов. 

Именно «Аквилон-Инвест» выступил ини-
циатором создания в этом месте единого 

общественного пространства, в котором 
были бы объединены жилые и администра-
тивные здания, сквозной променад с выхо-
дом на кафедральный собор и комфорта-
бельный речной вокзал. Несколько лет ушло 
на переговоры с собственниками и консоли-
дацию разрозненных земельных участков. 

После долгого творческого поиска, мно-
гочисленных служебных поездок в различ-
ные российские и европейские портовые го-
рода удалось определиться с архитектурной 
мастерской. Выбор пал на известного пи-
терского зодчего Михаила Мамошина (кста-
ти, нашего земляка, уроженца города Оне-
ги). За последние годы в ООО «Архитектур-
ная мастерская Мамошина» были спроекти-
рованы более 50 зданий для Петербурга и 
его пригородов, многие из которых получили 
высокие оценки жителей и профессиональ-
ные архитектурные награды. Особое место 
среди этих проектов занимает новое адми-
нистративное здание «Транснефти» в Санкт-
Петербурге, которое органично завершило 
формирование исторического градострои-
тельного ансамбля у Финляндского вокза-
ла в соответствии с первоначальным замыс-
лом архитектора Н. В. Баранова и находится 
практически на берегу Невы.

«Я прекрасно помню, как давным-давно 
набережная в районе Поморской была цен-
тром деловой активности – здесь был рынок, 

крупные магазины, речной вокзал. К сожа-
лению, к настоящему моменту этот участок 
оказался депрессивной территорией, – го-
ворит член правления Союза архитекто-

ров России Михаил МАМОШИН. – Разра-
ботанный нами проект сможет вдохнуть но-
вую жизнь в этот красивейший участок Ар-
хангельска и позволит значительно увели-
чить пешеходную набережную – настоящую 
визитную карточку старинного города. 

Стоит отметить, что по окончании проек-
тирования холдинг «Аквилон-Инвест» и ар-
хитектурная мастерская Мамошина решили 
провести «проверку боем» – отправили ре-
зультаты работ на два всероссийских и один 
международный конкурсы архитектурных 
проектов. Результат превзошел самые сме-
лые ожидания и стал по-настоящему бес-

прецедентным в истории Архангельска. Про-
екты бизнес-центра и жилого дома на пеше-
ходной набережной Северной Двины были 
признаны лучшими проектами и получили 
золотые дипломы конкурса «Архитектон» (г. 
Санкт-Петербург, 2012 г.) и премию «Золотой 
знак» фестиваля «Зодчество-2012» (г. Мо-
сква). В нынешнем году отдельной серебря-
ной международной награды удостоилась на 
архитектурном конкурсе в Алма-Ате и соб-
ственно пешеходная набережная, спроекти-
рованная в мастерской Мамошина. 

Архитекторам удалось решить довольно 
сложную задачу: максимально гармонично 
вписать жилые и общественные здания не-
привычной пока для архангелогородцев кри-
сталлической формы в существующий при-
брежный пейзаж. Спокойные цвета фасадов 
и большие витражные окна придают жило-
му комплексу «ОмегаХаус» и бизнес-центру 
DELTA особую утонченность, сдержанность 
и даже своеобразный «нордический» шик. 

Особое внимание авторы проекта уде-
лили функциональным возможностям новых 
сооружений. Так, например, «ОмегаХаус» по-
радует своих жителей новым для Архангель-
ска уровнем комфорта: на первом этаже бу-
дет расположен собственный фитнес-клуб с 
18-метровым бассейном, частный детский 
сад, спа-салон, салон красоты, солярий. В 

свою очередь DELTA создаст особые усло-
вия для ведения бизнеса, соответствующие 
самым строгим европейским критериям: по-
мимо офисной части, оснащенной самыми 
современными телекоммуникационными и 
климатическими технологиями, в одном из 
трех корпусов комплекса будет расположен 
отель, управлять которым будет известная 
европейская гостиничная сеть. А кафе и ре-
стораны с прекрасным видом на акваторию 
Северной Двины будут доступны не только 
сотрудникам центра и их партнерам, но и 
всем горожанам.

Принципиально важным является и то, 
что в процессе комплексного освоения дан-
ной территории предполагается строитель-
ство нового здания вокзала речных приго-
родных сообщений, который «Аквилон-Ин-
вест» проектирует и будет строить за соб-
ственные средства. Но самым большим по-
дарком для города и его жителей станет еди-
ный сквозной променад, который соединит 
пространство от Морского музея до глав-
ного православного храма региона. Со сто-
роны холдинга «Аквилон-Инвест» это не ба-
нальное благоустройство вокруг построен-
ных объектов, а значительные инвестиции в 
городскую инфраструктуру, в создание по-
лифункциональных публичных пространств, 
предоставляющих горожанам различные 
возможности проведения досуга.

«Новая набережная Северной Двины 
спроектирована известными архитектора-
ми из Санкт-Петербурга по заказу нашего 
холдинга с учетом всех современных миро-
вых тенденций в архитектуре, а комплексная 
застройка данной территории позволит соз-
дать сотни новых высокооплачиваемых ра-
бочих мест и даст существенное пополнение 
в городской бюджет в виде налогов, – отме-
чает генеральный директор инвестици-

онной компании «Аквилон-Инвест» Алек-

сей ПОПКОВ. – Впервые в истории Архан-
гельска здесь появятся специальные вело-
дорожки, которые не будут мешать прогули-
вающимся гражданам. Приятно удивят ар-
хангелогородцев и многочисленные малые 
архитектурные формы, а современное ос-
вещение сделает прогулки в темное время 
года комфортным и безопасным. Проана-
лизировав опыт использования существую-
щей набережной, мы постараемся сделать 
так, чтобы вся инфраструктура нового про-
менада (в том числе многочисленные кафе, 
бары, рестораны) была востребована жите-
лями Архангельска круглый год. Мы гордим-
ся тем, что делаем, понимаем меру ответ-
ственности перед горожанами и искренне 
хотим сделать в нашем городе такую терри-
торию, которая была бы ничуть не хуже набе-
режных других европейских городов».

Алексей НОВИКОВ 

по материалам холдинга 

«Аквилон-Инвест»
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ОВЕН. Вам следу-
ет в о с с т ан о в и т ь 
свою деловую фор-

му, так как предстоит при-
нять важнейшие решения. 
Прошлый опыт быстро забы-
вается, но именно он явля-
ется бесценным.

ТЕЛЕЦ. Звезды 
благоприятствуют 
вам и сулят крупную 

удачу на предстоящей неде-
ле. При этом нет необходи-
мости прилагать дополни-
тельные усилия, нагружать 
себя непосильной работой – 
удача сама придет в руки.

БЛИЗНЕЦЫ. Мер-
курий и Сатурн по-
дарят вам так необ-

ходимую на предстоящей 
неделе энергию. Для выпол-
нения поставленных задач в 
этот раз потребуется не-
стандартный подход, и не-
сколько свежих идей смогут 
значительно ускорить рабо-
чий процесс. 

РАК. Вы в ближай-
шие дни будете от-
крыты для сотрудни-

чества и получите немало 
выгодных бизнес-предло-
жений. Интерес к вам проя-
вят новые партнеры. Не пре-
небрегайте их помощью, 
ведь совместными усилия-
ми вы сможете найти реше-
ние старых проблем.

ЛЕВ. Вам выдаст-
ся случай отыскать 
новые варианты по-

лучения дополнительной 
прибыли. Улучшение мате-
риального состояния позво-
лит взглянуть в будущее с 
уверенностью. Однако для 
этого придется проявить на-
стойчивость и натиск.

ДЕВА. Не исклю-
чено, что вам на 
предстоящей неде-

ле крупно повезет. Удача на 

этот раз на вашей стороне, 
поэтому постарайтесь во-
плотить в реальность ваши 
самые грандиозные задум-
ки. А поездка, в которую вам 
предстоит отправиться, по-
может им сбыться.

ВЕСЫ. Вам при-
дется серьезно по-
дойти к расчету соб-

ственных сил. Нагрузка, ко-
торая легла на ваши плечи, 

может стать слишком обре-
менительной. Несмотря на 
то, что вы уверены в своих 
способностях противосто-
ять натискам, не отказывай-
тесь от помощи со стороны 
сослуживцев. 

СКОРПИОН. Вам 
потребуется приме-
нить свои диплома-

тические способности, дабы 
избежать столкновения то-
чек зрения и найти конструк-
тивный компромисс для 
продолжения совместной 
работы с партнерами. Если 
получится взять на себя 
роль примирителя и коорди-
натора работы, это поможет 
в а м  п о в ы с и т ь  с в о й 
авторитет.

СТРЕЛЕЦ. Перед 
вами может открыть-
ся возможность для 

улучшения финансового по-
ложения. Для этого нужно 
быстро сориентироваться в 
ситуации и сконцентриро-
вать усилия на самом важ-
ном, оставив в стороне про-
екты, которые имеют для вас 
меньший приоритет. Их 
можно будет «реанимиро-
вать» в ближайшее время.

КОЗЕРОГ. Вы бу-
д е т е н а с т р о е н ы 
очень решительно. 

Кроме того, с поддержкой 
Луны вы сможете распоз-

нать реальные причины неу-
дач за любыми извинениями, 
даже теми, которые вы сами 
для себя придумываете. Это 
позволит добиться продви-
жения как деловых проектов, 
так и личных начинаний.

ВОДОЛЕЙ. Муд-
рый и практичный 
совет вам даст ваше 

окружение. Используйте его 
без сомнений. Этот шаг по-
зволит укрепить деловые 
перспективы. Загадочный 
флер, связанный с покрови-
тельством Венеры, будет 
окружать вас и позволит до-
биться большего.

РЫБЫ. Лу на и 
Юпитер объединят 
усилия ради вашего 

благополучия, принося уда-
чу в самых неожиданных си-
туациях. Если в вашем моз-
гу давно созревал хитроум-
ный план, возможно, имен-
но сейчас наступило время, 
чтобы дать ему путевку в 
жизнь.

ИТАР-ТАСС

Кофе-тайм

Деловой гороскоп: 25 ноября – 1 декабря
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